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CARI CONCITTADINE E CONCITTADINI,

ben ritrovati attraverso il nostro notizia-
rio comunale.
Come potete vedere Cavedine Notizie 
esce in una nuova veste grafica, ridotto 
nel numero di pagine e con un nuovo 
sistema di recapito a domicilio.
Sempre nell’ambito del contenimento 
delle spese in parte corrente, la Giun-
ta, in collaborazione con il Comitato di 
Redazione, ha verificato tutte le moda-
lità per poter risparmiare e comunque 
garantire l’uscita del notiziario comunale.
In ogni caso, ricordo a tutti Voi che, per essere al cor-
rente in tempo reale delle scelte e attività in genere 
dell’amministrazione, potete consultare il sito web del 
comune e l’albo telematico dove vengono pubblicate 
tutte le deliberazioni di giunta e consiglio e tutti gli 
avvisi di rilievo.
Inoltre, se interessati a documenti particolari citati in 
delibere o altro, potete liberamente chiedere copia 
degli stessi con una semplice richiesta di accesso agli 
atti da presentare all’ufficio segreteria.
In questi mesi l’attività amministrativa è stata molto 
impegnativa ma, sia io che tutta la giunta, abbiamo 
lavorato incessantemente per dare risposte adeguate 
ai cittadini ed incontrare tutti coloro che ne hanno 
fatto richiesta.
Come assessore ai lavori pubblici e all’urbanistica ho 
seguito in prima persona con l’aiuto dei tecnici esper-
ti sia la prima adozione della variante puntuale (quel-
la riferita alla zona alberghiera al Lago di Cavedine e 
zona artigianale in località La Fassa a Cavedine) che 
la variante generale per la quale stiamo arrivando alla 
prima adozione.
Il 7 marzo il consiglio comunale ha approvato il Bilan-
cio di Previsione 2016.
Ben poco si è inserito nella parte corrente in quanto 
le norme in materia di bilancio prevedono che vi sia 
un taglio alle spese correnti e di gestione.

Per la parte straordinaria (quella ri-
ferita alle opere) abbiamo inserito gli 
interventi che avevamo proposto in 
campagna elettorale.
Le schede delle opere pubbliche e 
le informazioni specifiche vengono 
pubblicate nelle pagine seguenti a 
cura dell’assessore al bilancio.
Per quanto riguarda la parte corrente 
del bilancio devo sottolineare come 
la Corte dei Conti – Sezione di con-

trollo per il Trentino – Alto Adige, con 
nota prot. 43 dd. 27.01.2016 abbia criticato la ge-
stione dei bilanci 2014 e 2015 per i quali sono stati 
richiesti elementi istruttori.
Oltre a dati tecnici, ai quali ha risposto direttamente 
il revisore dei Conti, diversi quesiti hanno evidenziato 
una scarsa attenzione alle indicazioni di legge da par-
te dell’amministrazione che aveva adottato quei bilan-
ci in particolare il trend di crescita continua delle spe-
se correnti, i debiti fuori bilancio e altre segnalazioni 
che hanno evidenziato scarsa attenzione al bilancio 
ed alla sua gestione.
Pertanto, proprio per dare seguito alle chiare indi-
cazioni di legge, la mia amministrazione non attuerà 
programmi e non prometterà nulla che non si possa 
legittimamente sostenere e che garantiscano i princi-
pi generali del bilancio dell’ente.
Penso che chi ha avuto modo di parlare con me ha 
potuto verificare di persona le linee di comportamen-
to adottate.
Ribadisco che sono a disposizione tutti i giorni per 
coloro che vogliono incontrarmi, fissando un appun-
tamento con la segreteria.
Auguro a tutti voi buona continuazione ed un arrive-
derci a presto.

Il Sindaco
Maria Ceschini
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Una nuova
ESPERIENZA

La decisione di far parte del nuovo 
raggruppamento amministrativo, 

che ha vinto le elezioni dello scorso 
maggio 2015, evidenzia come sia de-
terminante nell’azione amministrativa 
quel necessario coinvolgimento di tut-
ti i componenti del Gruppo per quella 
necessaria funzione di trasparenza e 
al tempo stesso conoscenza di ciò che 
viene portato avanti a favore della Co-
munità. Una considerazione, questa, 
che potrebbe sembrare scontata, ma che scontata 
non è se rapportata alla mia precedente esperienza 
amministrativa del quinquennio 2010-2015.
Questa nuova impostazione, risponde al mio obiettivo 
di amministratore, rafforza l’entusiasmo di mettermi a 
servizio della mia Comunità, mi gratifi ca dell’impegno 
che – come molti sanno – metto a disposizione dei 
concittadini che consiste innanzitutto nell’ascoltare la 
gente e nel valutare poi assieme ai colleghi di giunta e 
degli uffi ci, la fattibilità o meno delle richieste. 
Per quanto riguarda l’operatività è bene sottolineare 
che ci troviamo in un periodo di ristrettezze economi-
che, con un bilancio che vede le risorse sempre più 
risicate ed è proprio in questo contesto che si dimo-
stra la capacità degli amministratori di spendere ocu-
latamente – diversamente che nel passato – i soldi 
pubblici. Questo è il momento di accantonare i grandi 
progetti più o meno faraonici per concentrarci invece 
su quegli interventi minori che, talvolta, vengono ap-
prezzati maggiormente dalla gente in quanto servono 
a migliorare i servizi e quindi la vivibilità nei nostri 

paesi. E qui l’elenco è lungo; richia-
miamo però le iniziative preventivate 
accorpandole per settore:

Interventi per lo sport [illumi-
nazione campo da calcio-sistemazio-
ne infrastrutture campetto da calcio 
di Brusino-servizi igienici campo 
sportivo di Stravino, …]

Interventi aree ludico-ricrea-
tive [illuminazione pista ciclo-pedo-
nale di Brusino – parchi gioco di Bru-

sino, Lago di Cavedine – aree verdi, ...]
Interventi viabilità [asfaltatura frazioni – posiziona-
mento di guard-rail su varie strade comunali – la-
vori ai portici di Vigo Cavedine – interramento linee 
elettriche e dismissione di cabine – sistemazione 
strade forestali, …]
Interventi di memoria storica [percorso delle cal-
chère con loro ripristino, ...]
Iniziative culturali-sportivo-turistiche [10-19 giu-
gno nella sala della Biblioteca comunale mostra 
biciclette storiche – 18 giugno nella palestra tavola 
rotonda sul tema dello sport con la partecipazione 
di alcuni grandi Assi di ieri – 19 giugno: Giro cicli-
stico del Trentino – Donne Elite – manifestazione 
di portata nazionale con importanti ricadute sulla 
valorizzazione del nostro territorio, data la presen-
za di numerose testate giornalistiche e televisive 
nazionali ed internazionali.

Il Vicesindaco
Gianni Bolognani
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Senso civico: 
QUESTO SCONOSCIUTO?!

La mia è una riflessione rivolta a cen-
surare dei comportamenti, che met-

tono in evidenza lo scarso senso civico 
di alcuni individui.
Il senso civico è definito come un atteg-
giamento di fiducia negli altri, orientato 
alla disponibilità a cooperare per il mi-
glioramento della società in cui si vive.
Non può essere sminuito consideran-
dolo solamente come il sinonimo di 
buone maniere.
Il senso civico è un sentimento comunitario grazie al 
quale ogni cittadino dovrebbe essere consapevole del 
fatto che la panchina dove siede, la pensilina dove si 
ripara mentre aspetta l’autobus, il parco giochi dove 
porta il figlio dopo scuola, sono pubblici e per questo 
occorre comportarsi in modo da permetterne l’utilizzo 
a tutti.
Non è solo per tradizione o per buon vicinato che certi 
comportamenti vanno adottati, ma è obbligo di vita, 
è responsabilità per sé, per gli altri, per la collettività 
e per gli interessi generali. Ognuno di noi al fine di 
collaborare positivamente allo sviluppo della società 
di cui è partecipe, deve rendere conto a dei doveri, e 
rispettare l’ambiente e le risorse naturali del territorio 
in cui vive è uno di questi doveri. Rispettare il proprio 
paese e i propri concittadini dando importanza alle 
aree verdi, al corretto conferimento dei rifiuti, alle pan-
chine, … è rispetto della “res publica”.
Nella nostra comunità è forte il senso di appartenen-
za, l’amore per il decoro e per il proprio paese è radi-
cato e profondo, la cura degli edifici nei quali viviamo 
lo dimostrano.
Come mai allora la stessa cosa non può essere appli-
cata per i beni e i luoghi pubblici? Mi rivolgo infatti a 
quelle persone che non pensando alle conseguenze 
della propria incuria non agiscono con senso civico; 

non voglio pensare infatti che vi sia 
qualcuno che agisce con coscienza 
nel non rispettare l’ambiente o gli al-
tri!
Quando le isole ecologiche sono in-
gombre di rifiuti gettati a terra anzi-
ché nei bidoni o conferiti in modo 
inadeguato (come gettare la cenere 
contenenti braci ardenti nel bidone 
dell’umido) o quando non vengono 
raccolte le deiezioni dell’amico a 4 

zampe e lasciate sulla strada, questo 
comportamento si dimostra come menefreghismo ver-
so gli altri e il proprio paese.
Scegliere di partecipare e contribuire al mantenimen-
to del nostro paese è solo questione di coscienza e 
richiede assunzione di responsabilità al posto di con-
venienza.
Termino il mio intervento con questa frase (tratta da La 
vita è bella” di Leone Trotsky) che dice : perseveran-
za nel linguaggio comune indica più un vizio che una 
virtù. Persevera chi, colto in fallo e richiamato a non 
infrangere le regole, ricade nel vizio. La perseveranza 
tuttavia, può anche essere una virtù, riguarda colui 
che non cede alla sconfitta, che non si adegua. In altri 
tempi si sarebbe detto “non molla”. Il contrario di per-
severanza è allora indifferenza.
Sono certa che tutti voi comprenderete e vi sarete resi 
conto dello sforzo mio e di tutta l’Amministrazione Co-
munale per migliorare la qualità di vita di tutti noi.
Avrete capito che è finito il tempo delle cattedrali nel 
deserto. Quello che ci sta a cuore è la vicinanza dell’I-
stituzione a tutti Voi attraverso l’ascolto, l’aiuto, la tra-
sparenza e la coerenza.
Come sempre disponibili ad incontrarvi un caro saluto.

Assessore 
Beatrice Pedrotti

Distribuzione SACCHETTI RIFIUTI
A partire dal mese di aprile 2016 i sacchetti per la raccolta del  secco e umido saranno distribuiti in comune 

esclusivamente nella giornata di lunedì dalle ore 8.30 alle 12.00 presso l’ufficio tributi. In alternativa, gli 
stessi potranno essere ritirati, mediante la consegna del buono, presso i punti vendita della Famiglia Cooperativa 
a Cavedine e Vigo e presso il supermercato Conad di Cavedine.
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La Giunta comunale presenta il  
BILANCIO 2016
RELAZIONE di PRESENTAZIONE del BILANCIO di PREVISIONE 2016
e PLURIENNALE 2016 - 2018
 
SEDUTA di CONSIGLIO COMUNALE 
di data 7 marzo 2016 

PREMESSA

Il Bilancio di previsione rappresenta lo strumento 
operativo nel quale sono riassunti e sintetizzati in ter-
mini finanziari gli obiettivi e i programmi che la Giun-
ta e la Maggioranza si propongono di porre in essere 
nell’esercizio.
Il Bilancio che andremo ad approvare presenta evi-
denti e significative indicazioni di discontinuità ammi-
nistrativa rispetto a quella impostata nei Bilanci degli 
anni precedenti.
La Giunta, tenuto conto dei suggerimenti di tutti i 
membri di maggioranza, ne ha approvato la bozza 
con la delibera n. 19 dd. 04.02.2016 e lo ha rinviato 
per la definitiva approvazione del Consiglio, ad oggi, 7 
marzo 2016, corredato del parere favorevole del revi-
sore dei conti di data 12 febbraio 2016.
La certezza di un forte e significativo contenimento 
dei trasferimenti dalla Provincia Autonoma di Trento 
ai Comuni, determina un ricorso sempre maggiore 
alle entrate provenienti direttamente o indirettamente 
dai cittadini. Per questo motivo, ma non solo, risulta 
doveroso rendere sempre più trasparente l’operato 
degli amministratori e permettere a tutti di compren-
dere la motivazione delle scelte effettuate. I cittadini 
chiedono sempre più a chi amministra di utilizzare 
le risorse messe loro a disposizione nel migliore dei 
modi, garantendo servizi efficienti ed evitando inutili 
sprechi.
La volontà di trasparenza di noi amministratori è 
già stata resa evidente nella stesura della Relazione 
Previsionale e Programmatica allegata agli atti del 
bilancio, che risulta molto più leggibile e dettagliata 
rispetto a quella degli anni precedenti. L’indicazione 
del cronoprogramma rappresenta un forte segnale ri-
spetto all’attendibilità dell’effettiva fattibilità delle ope-
re programmate.
A questo proposito si sottolinea la grande attenzione 
riservata al nuovo sito internet del Comune, costante-

mente aggiornato per renderlo sempre più strumento 
di trasparenza. 
L’introduzione a partire dal 01.01.2016 della contabi-
lità armonizzata ai sensi del D.Lgs. 118/2011 , impo-
ne una previsione e una gestione molto precisa delle 
entrate e delle spese, con particolare impegno a cari-
co di tutta la struttura comunale. In pratica, special-
mente per quanto riguarda la parte delle opere, tutte 
le voci di spesa devono essere gestite con particolare 
attenzione al cronoprogramma previsto.
Siamo così giunti alla presentazione del nostro primo 
Bilancio di legislatura e dei principi che devono esse-
re la guida del nostro agire amministrativo.

LA SITUAZIONE ATTUALE ALLA LUCE DEL BILANCIO DI 
PREVISIONE 2016 E TRIENNALE 2016-2018

Il periodo che attraversiamo, sotto molti aspetti, conti-
nua ad essere denso di cambiamenti e il quadro del-
la finanza pubblica provinciale e statale per gli anni 
2016 e seguenti sarà caratterizzato da elementi di 
fondamentale rilevanza. L’ormai lungo protrarsi del-
la negativa situazione economica generale sarà l’e-
lemento principale che influenzerà pesantemente la 
gestione delle risorse e in generale dei bilanci degli 
Enti pubblici anche nella nostra Provincia.
Il nostro Comune pertanto, dovrà adottare un percor-
so virtuoso nel controllo della spesa mettendo in atto 
tutte le possibili azioni di ottimizzazione dell’entrata 
anche con un attento e preciso percorso di accerta-
mento e verifica delle entrate tributarie che vanno nel 
senso del principio della trasparenza sopra enunciata 
e di una maggiore futura equità fiscale.
La recente nota pervenuta dalla Corte dei Conti di data 
27.01.2016, nella quale sono stati evidenziati alcuni 
rilievi sul rendiconto 2014 e bilancio di previsione 
2015, parte di carattere tecnico ma altri, conseguen-
za di programmazione politica, quali per esempio 
l’aumento delle spese correnti che hanno presentato 
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un trend di crescita continua dal 2012, con punte di 
aumento del 13,5 % nel 2014 e del 6,3% nel 2015, 
ha fatto porre particolare attenzione a questo tipo di 
spese che, da come si vede in questo bilancio, sono 
state notevolmente ridotte. Nello stesso documento 
la sezione di controllo della Corte dei Conti rileva e 
chiede chiarimenti sui motivi della previsione trop-
po ottimistica dell’importo delle somme previste per 
l’accertamento per il recupero dell’evasione ICI/IMU. 
Tutto ciò ha fatto porre a questa Amministrazione 
particolare attenzione nella previsione di tutte le voci 
iscritte a bilancio.
In questo bilancio risulta evidente la politica di ridu-
zione della spesa indirizzata verso interventi di spe-
sa aggredibili quali: spese d’ufficio, spese di rappre-
sentanza, giornalino comunale, utilizzo continuo di 
forme di convenzioni per l’acquisto di beni e servizi, 
la dematerializzazione della corrispondenza e della 
documentazione e quella per incarichi professionali 
esterni. 
Il piano di riduzione della spesa in parte corrente, 
sarà elaborato dalla Giunta Comunale dopo l’appro-
vazione del Bilancio di Previsione 2016 e plurien-
nale, tenendo conto che, da una previsione di stan-
ziamento 2015 assestato di Euro 2.759.097,07, si è 
passati ad uno stanziamento di previsione 2016 di 
Euro 2.641.855,00, con una minore spesa di Euro 
117.262,00 circa.

LINEE GUIDA DI QUESTO BILANCIO E DEL TRIENNALE 
2016-2018

Attuare una decisa riduzione della spesa corrente;
Ricerca di nuove idee e azioni per il reperimento di 
maggiori entrate;
Realizzazione delle opere finanziate previste dal 
programma di legislatura con le risorse realmente 
disponibili.

Nel corso del 2016, pertanto, prenderanno avvio e 
saranno completate le opere finanziate, previste nel 
piano investimenti allegato agli atti del bilancio, per 
un importo totale di 395.102,00 euro.
Proseguiranno le attività per la redazione della varian-
te generale al PRG per arrivare prima possibile alla 
conclusione dell’iter, per dare esaustive risposte alle 
tante istanze presentate. È inoltre prevista l’adozione 
definitiva della variante puntuale già presentata alla 
PAT che dovrebbe portare, con i contributi di con-
cessione, importanti risorse aggiuntive al bilancio co-
munale che permetterebbero di finanziare subito altre 
opere del nostro programma di legislatura. 
Il Bilancio di previsione 2016 è stato predisposto con 

particolare attenzione alle risorse disponibili in funzio-
ne del conseguimento di alcuni risultati giudicati prio-
ritari dall’Amministrazione Comunale e rinviando per-
tanto alcuni interventi agli anni successivi del triennio. 
Per quanto riguarda le entrate tributarie nel bilancio 
di previsione è stato tenuto conto del recente inter-
vento legislativo che ha comportato l’eliminazione 
dell’imposta IMIS per la prima abitazione con conse-
guente minore entrata. La minore entrata dovrebbe 
essere interamente compensata dalla Provincia con il 
Fondo Perequativo 2016 che però non è ancora stato 
confermato.
Ricordiamo che dal 1 gennaio 2016 il servizio tributi 
è nuovamente in gestione diretta del Comune di Ca-
vedine in base alla deroga per la gestione associata 
concessa dalla PAT con delibera della Giunta Prov.
le n. 1952 del 09.11.2015; ciò permetterà un pun-
tuale controllo e confronto con il personale addetto, 
sull’andamento delle attività di questo importante 
servizio, fonte della maggiore risorsa del bilancio (€ 
1.237.005).
Gli obiettivi principali che intendiamo perseguire nel 
rispetto dell’equilibrio economico, sono quelli dei ser-
vizi alla persona e della promozione di un equilibrato 
sviluppo del territorio, della messa in sicurezza degli 
accessi ai paesi, della riqualificazione delle aree verdi 
di proprietà comunale finalizzando questi ultimi inter-
venti anche alla valorizzazione dell’immagine turistica 
e culturale del Comune di Cavedine. 
Rafforzeremo quel costante impegno che ha caratte-
rizzato fin dall’inizio del nostro recente insediamen-
to, la nostra attività verso una razionalizzazione della 
spesa dell’ente, uniformandola a criteri di efficacia e 
di efficienza. Del resto è proprio questa grande atten-
zione e rigore che ci hanno permesso, senza risorse 
aggiuntive, di mantenere e in alcuni casi ampliare la 
gamma dei servizi erogati ai cittadini. 
Per la realizzazione dei programmi socio-culturali 
l’Amministrazione ha destinato appositi stanziamenti 
e in particolare si prefigge di:

favorire e sollecitare la partecipazione dei cittadini 
del Comune di Cavedine alle proposte culturali;
favorire le occasioni di socializzazione, facilitare il 
confronto e gli scambi culturali con i comuni limi-
trofi (attraverso la commissione culturale interco-
munale);
collaborare con la scuola per proposte di interesse 
per i ragazzi;
collaborare con la Residenza Valle dei Laghi, allo 
scopo di promuovere iniziative finalizzate al coin-
volgimento della fascia di popolazione della terza 
età;
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proporre progetti di ricerca e approfondimento sul-
le diverse realtà delle frazioni sia dal punto di vista 
storico, geografi co-ambientale concretizzabili in 
incontri, laboratori, dibattiti, mostre ecc.;
collaborare con le diverse realtà associative del 
Comune;
valorizzare il settore bibliotecario;
mantenere le attività fi nalizzate ai rapporti con il 
Comune tedesco gemellato di Eggolsheim.

In conclusione, l’Amministrazione comunale di Cave-
dine ha scelto di attuare tutto quanto è necessario per 
la salvaguardia del cittadino, garantendo una migliore 
erogazione dei servizi, ben consapevole che questa 
scelta comporta e dovrà sempre più comportare, il 
rispetto di tutti i principi della premessa da parte di 
tutti i gestori di questo Bilancio e l’assunzione di un 
elevato livello di professionalità e di responsabilità 

nell’utilizzo delle risorse pubbliche.
Sono sicuro che il nostro impegno, che ha evidenzia-
to una presenza attiva e costante presso gli uffi ci del 
Comune del Sindaco e degli assessori, ha permesso 
e permetterà un costante controllo delle attività pro-
grammate al fi ne di ottimizzarne il risultato.
L’elevata esperienza e professionalità del personale del 
Comune, ci supporteranno nella prevista realizzazione 
dei nostri Programmi descritti nella Relazione Previ-
sionale e Programmatica per i servizi di competenza.

Colgo l’occasione per ringraziare tutto il personale 
che, con la grande disponibilità, ci permette di gestire 
le risorse e di raggiungere gli obiettivi prefi ssati.

Assessore 
Giuliano Manara

DATI BILANCIO 2016

BILANCIO DI PREVISIONE 2016-2018

PIANO INVESTIMENTI 2016 - 2018 
OPERE NON FINANZIATE

Piano investimenti - 
opere non fi nanziate

Stanziamento  Contributo 
PAT e altri 

Enti stimato 
%  Contributi di 

Concessioni 
 Canoni 

aggiuntivi 2016 2017 2018

Ricerca idrica ai Masi di Vigo Cavedine  80.000,00  64.000,00 80%  16.000,00 

Realizzazione nuovo archivio  70.000,00  70.000,00 

Completamento progetto 
videosorveglianza 

 60.000,00  60.000,00 

TOTALE  80.000,00  70.000,00  60.000,00  64.000,00  86.000,00  60.000,00 

Allegati al Bilancio di Previsione 2016 ed al Bilancio Pluriennale 2016-2018
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Crescere  
INSIEME

Questa edizione del notiziario “Cavedine Notizie” 
segna quasi un anno di legislatura del gruppo 

“Insieme per crescere”.
Un anno non è molto per concretizzare grandi ope-
re, considerando anche il contesto economico in cui 
ci troviamo, dove la contrazione della spesa pubblica 
rende sempre più difficile trovare i fondi necessari, 
ma è un periodo sufficiente per programmare una “li-
sta” dei bisogni e degli interventi (anche piccoli) ne-
cessari alla nostra comunità.
In questo primo anno la Giunta e il gruppo di mag-
gioranza si sono interrogati cercando di fissare degli 
obiettivi da raggiungere, soprattutto sotto l’aspetto 
sociale della nostra comunità, le tematiche giovanili, 
famigliari e degli anziani.
Il nostro costante impegno nell’ascolto dei cittadini 
ha fatto sì che il rapporto istituzioni-cittadinanza sia 
notevolmente migliorato. Come dicevo prima, i piccoli 
interventi molte volte aiutano a migliorare la qualità 
della vita. 
L’attenzione di questa amministrazione, verso il socia-
le, associazioni, soggetti con difficoltà di ogni genere, 
contatti diretti con le persone sul territorio, migliora-
mento dei servizi, si è fatto sentire e vedere. Ci siamo 
resi conto che alla gente non servono le grandi opere e 
le grandi promesse, ma l’attenzione alle loro necessità 
e ai problemi di ognuno e abbiamo compreso come 
la gente vuole sentirsi protetta e vicina all’amministra-
zione. Vuole avere dei punti di riferimento certi.
Molti di questi obiettivi non comportano un eccessivo 
esborso finanziario, si tratta solo di dare l’”input” per 
la partenza, in modo tale da attivare una rete di servizi 
utili al cittadino e rendendo il nostro comune sempre 
più simile ad una “piccola città”, dove ognuno di noi 

possa trovare i servizi più importanti a portata di mano 
senza doversi per forza spostare .
Per quanto riguarda i giovani, siamo convinti che una 
buona collaborazione tra amministrazione comunale 
e associazioni possa portare a buoni risultati. 
Come amministrazione comunale stiamo cercando di 
migliorare la collaborazione con le varie associazioni 
e incentivarle nell’organizzazione di iniziative sporti-
ve, culturali e musicali in quanto fondamentali per 
mantenere “viva” la comunità e molto importanti per 
creare un contesto dove i giovani possano ritrovarsi e 
coltivare le loro passioni. 
L’obiettivo finale dovrebbe essere quello di intende-
re le associazioni come “braccio destro” dell’ammi-
nistrazione comunale in ambito socio-culturale. Non 
possiamo più pensare al Comune come dispensatore 
di “contributi” alle associazioni, ma le associazioni di 
volontari che con il loro lavoro danno man forte allo 
sviluppo di una comunità. Sappiamo che senza il vo-
lontariato lo Stato, la Provincia e neppure il Comune 
riescono a dare “vivibilità” e sviluppo culturale al pro-
prio territorio.
I complimenti che di tanto in tanto si ricevono dalla 
cittadinanza sono per noi indice che siamo sulla stra-
da giusta e motivo per impegnarci ancora di più.
Ricordando che l’amministrazione comunale è sem-
pre a Vostra disposizione, Vi saluto e Vi rinvio alla 
lettura, nelle precedenti pagine, degli articoli degli 
assessori competenti per una chiara delucidazione 
di tutti gli interventi realizzati ed in programma nel 
nostro Comune.

Il Capogruppo di Maggioranza
Giada Pozzani
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Il punto della  
SITUAZIONE
In questi primi mesi di legislatura abbiamo svolto 

un’attenta attività di controllo sull’attività della Mag-
gioranza, avanzando richieste e interrogazioni sui temi 
per noi importanti come lo scioglimento della gestione 
associata del servizio tributi o lo stato del bilancio del 
Comune.
Come gruppo di Minoranza vogliamo sottoporre alla 
vostra attenzione alcuni notizie riguardo l’attività della
Maggioranza, che sicuramente vi daranno spunti di ri-
flessione…

GESTIONE SPESE E IMPOSTE

Brutte notizie per i contribuenti di Cavedine: au-
mentano le tasse. Con l’approvazione del bilancio 
2016 sono state ritoccate al rialzo le tariffe dei rifiuti e 
dell’acqua e quelle dell’IMIS (imposta sulla casa) sulle 
case date in comodato ai figli.
Nonostante siano aumentati i consumi dell’acqua, cir-
costanza che normalmente determina un ribasso della 
tariffa, la TBU (Tariffa Base Unificata dell’acqua) è au-
mentata del 7%, a questo aumento si aggiunge anche 
quello della tariffa rifiuti che per il 2016 aumenterà ad-
dirittura del 15%!
Per quanto riguarda l’IMIS, se da un lato vi sarà l’e-
senzione per le abitazioni principali per effetto delle 
norme statali e provinciali, dall’altro si registreranno 
notevoli aumenti per le case date in comodato ai figli 
per le quali la nuova amministrazione ha ridotto l’a-
gevolazione a una sola abitazione, con un aumento di 
imposta di quasi il 50%.
Forse tali aumenti si potrebbero evitare attuando una 
più attenta gestione delle spese; tanto per fare un 
esempio, a fine 2015 una gestione del lavoro poco at-
tenta e organizzata ha fatto sì che si convocassero ben
2 consigli comunali in soli 7 giorni: va da sé che dop-
pio consiglio significa doppio gettone e doppia spesa
per il Comune (con più programmazione si sarebbero 
risparmiati 550 €).
Ora, se per i rialzi delle tariffe di acqua, rifiuti e IMIS 
i nostri amministratori, come ci hanno abituati a fare, 
proveranno a scaricare la responsabilità sui loro pre-
decessori o su fattori e circostanze esterne alle quali 
l’amministrazione comunale poteva solo adeguarsi, la 
nostra Sindaca come motiverà la scelta di convocare
2 Consigli Comunali in 7 giorni con una spesa aggiun-
tiva per il Comune di 550 €?

TAGLI A CAVEDINE NOTIZIE

Nel Consiglio Comunale del 07.03.2016 è stato appro-
vato il nuovo regolamento del notiziario Cavedine Noti-
zie. Tra le modifiche spiccano il dimezzamento dello 
spazio dedicato alle associazioni del territorio (tanto 
lodate dalla nostra Sindaca) e il netto taglio ai docu-
menti che il gruppo di Minoranza può pubblicare.
È convinzione della nuova Sindaca che per informare 
i cittadini basti pubblicare il numero di protocollo di 
un documento, in quanto il lettore, annotandolo, potrà 
andare in Comune a farsene dare copia. Vi immagina-
te quanti saranno così volenterosi da farlo?
Queste modifiche sono state introdotte con la moti-
vazione di voler risparmiare sulla stampa. Intento cer-
tamente nobile, peccato però che nella discussione 
non abbiamo potuto valutare l’ammontare di questi 
ipotetici risparmi, in quanto, al momento, non erano 
ancora stati fatti i preventivi per il nuovo notiziario. 
Ma come è possibile capire quali saranno i risparmi 
prima di leggere i preventivi? Come è possibile capire 
se vale la pena apportare tali modifiche? Che i nostri 
amministratori abbiano capacità divinatorie?
Noi pensiamo che non si debba fare economia sull’in-
formazione sostenendo che la stampa del notiziario è 
una spesa superflua poiché chi vuole essere informato 
usa il sito internet e si iscrive alla newsletter. I lettori di 
Cavedine Notizie sono soprattutto quelle persone che 
non hanno un buon rapporto con l’informatica, ma che 
vogliono comunque essere partecipi di quanto avviene 
nel Comune. A nostro avviso Cavedine Notizie è un ser-
vizio che si sarebbe dovuto potenziare più che tagliare.

SEMPRE PIU’ SOLI

Nel Consiglio Comunale del 21.12.2015 la nuova am-
ministrazione comunale ha sciolto la gestione asso-
ciata del servizio tributi, l’unica gestione associata che 
era stata avviata. Questo atto si aggiunge alla richiesta 
ed ottenimento della possibilità di rimanere da soli 
senza unirsi con nessuno. Vi ricordate le parole spe-
se in campagna elettorale sulla mancata fusione e le 
promesse di impegnarsi per creare una più stretta col-
laborazione con gli altri Comuni della Valle? Nella pra-
tica, dopo 10 mesi dal loro insediamento ci ritroviamo 
più soli che mai: non solo la nuova amministrazione 
non ha fatto nulla per riprendere il percorso verso la 
fusione, ma ha pure sciolto l’unica forma di collabora-
zione sovra comunale … bella coerenza!!
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BILANCIO

Nel Consiglio Comunale di marzo 2016 è stato pre-
sentato il nuovo bilancio. Ciò che abbiamo notato è la 
mancanza di programmazione, ma soprattutto la man-
canza di equità. Nella parte degli investimenti i miseri 
importi iscritti, tolte le opere che servono a tutto il Comu-
ne (scuole, centro sportivo…), vedono la realizzazione 
di opere quasi esclusivamente a Stravino: la ricostru-
zione delle ex scuole per 348.057 €, il completamen-
to della struttura coperta per 40.000 € e il rifacimento 
del bivio per 136.000 €, per un totale di circa 520.000 
€. Precisiamo che non abbiamo nulla contro gli investi-
menti a Stravino, ma ci rammarica vedere che alle altre 
frazioni rimangono le briciole: la ciclabile che collega il 
centro sportivo a Vigo (60.000 € tra 3 anni) e i pali del 
campo da calcetto a Brusino (20.000 €).

SALA MINORANZE

Nello scorso mese di ottobre ci è stata consegnata 
(dopo 6 mesi) la sala delle minoranze, arredata se-
gando vergognosamente gli storici tavoli della ex sala 
consiglio. Ma la sorpresa più grande è lo stato in cui 
ci è stata consegnata: muri ricoperti di muffa e intona-
ci che si stavano staccando (come si può ben notare 
dalle foto allegate). Solo alla richiesta di autorizzazione 
a sistemarcela da soli, in un pomeriggio è stata risi-
stemata benché con un intervento provvisorio. Questo 
è il rispetto che i nuovi amministratori hanno per noi 
consiglieri di Minoranza.

PRG

Sono passati ormai 9 mesi dalla riapertura del PRG, e 
non si sa più nulla.
Non solo l’attuale Maggioranza ha di fatto estinto con 
una presa d’atto il piano regolatore precedentemente 

approvato (delibera di Consiglio Comunale n. 50 di 
data 07.09.2015), ma ha ritardato in maniera quasi 
incomprensibile l’elaborazione del nuovo piano, per 
la cui stesura sono stati spesi ulteriori 10.000 €.

VARIANTE PUNTUALE AL PRG

Nel Consiglio Comunale di data 21.12.2015 è stata 
proposta dalla Maggioranza una variante al Piano Re-
golatore Comunale che aveva lo scopo di far pro-
cedere più velocemente l’approvazione urbanistica 
di due opere: la nuova zona alberghiera al Lago di 
Cavedine e la realizzazione del nuovo stabilimento in 
area industriale a Cavedine.
Noi, nella trattazione abbiamo espresso voto contrario, 
limitatamente al procedimento scelto.
Se l’attuale Maggioranza avesse semplicemente man-
tenuto il PRG già approvato, anche apportando le mo-
difiche che riteneva opportune, a quest’ora l’imprendi-
tore avrebbe già tutte le autorizzazioni necessarie per 
iniziare i lavori di realizzazione del nuovo stabilimento. 
Scegliendo invece questa strada è stato necessario 
fare una variante ad hoc per poter far procedere que-
ste due importanti opere. Si tenga in considerazione 
che questa variante puntuale è costata ai censiti del 
Comune la bellezza di 3.800 € + IVA 22%.
Noi siamo e siamo sempre stati favorevoli all’iniziati-
va in questione e siamo rimasti stupiti dalle voci che 
“qualcuno” ha messo in giro secondo le quali avrem-
mo girato le spalle a un’iniziativa che invece abbia-
mo favorito nel corso della precedente legislatura, 
vogliamo sottolineare che noi siamo contrari solo alla 
modalità scelta dalla Maggioranza per portarla avanti. 
Non abbiamo mai condiviso il metodo di gestione del 
PRG, che ha prodotto un allungamento dei tempi e 
uno spreco di soldi.
A conferma di ciò riportiamo la dichiarazione di voto 
contrario tratta dal verbale del Consiglio Comunale di 
data 21.12.2015:

Consigliere Angeli: “vogliamo precisare il fatto che 
voteremo contrari, ma la motivazione non è tanto 
riferita al tipo di opera poiché, secondo noi, si tratta di 
due opere assolutamente di valore, che andavano fat-
te perché molto utili al territorio. La nostra motivazione 
riguarda la procedura che si è scelto di adottare. Se 
non si fosse adottata l’attuale procedura, secondo noi, si 
sarebbe già arrivati all’approvazione definitiva.”

Continueremo a tenervi informati. 

I Consiglieri di Minoranza
Renzo Travaglia, David Angeli, Anna Dallapè,  

Monica Ribon e Gianni Comai
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L’eredità o  
L’EREDITIERE?
Nell’ultimo numero di Cavedine Noti-

zie ho letto con attenzione e curiosità 
l’articolo scritto dal neo Assessore Ma-
nara in cui lo stesso lamenta la precaria 
eredità trovata al momento del suo inse-
diamento, con debiti da pagare, imposte
da riscuotere, cassa in affanno, descri-
vendo una situazione ai limiti del dissesto.
Come ex Assessore al Bilancio, mi sento 
in dovere di fare chiarezza sullo stato dei 
conti del Comune di Cavedine.

RISCOSSIONE DELL’ACQUA E PAGAMENTO 
DELLA TASSA SULLA CASA

Manara lamenta che al momento del suo insedia-
mento, con grave colpa dei precedenti amministra-
tori, l’acqua non fosse ancora stata riscossa. Pro-
babilmente anche lui pensa, come dichiarato dalla 
Sindaca, che non è stata fatta pagare per vincere le 
elezioni, come se la gente non sapesse che prima o 
dopo deve pagare.

Il neo Assessore, prima di scrivere, si è forse chiesto

Perché nessun Comune della Valle ha emesso l’acqua 
prima di giugno? 

La realtà è che nel dicembre 2014 è stata introdotta 
dalla Provincia l’IMIS, la nuova tassa sugli immobili, 
con l’obbligo di inviare a casa di tutti i contribuenti 
il modello precompilato per il pagamento della tassa 
entro giugno 2015. Questo ha comportato un lavoro 
enorme da parte degli uffici, per poter cercare di ri-
spettare le scadenze obbligatorie per legge, mettendo 
in secondo piano tutte le altre attività compresa la ri-
scossione dell’acqua.

Ricordo che la scadenza dell’IMIS sarebbe stata il 
16 giugno e che l’attuale giunta, di cui l’Assessore fa 
parte, ha deciso di portarla al 16 luglio, peggiorando 
ulteriormente la situazione di cassa del Comune. Non 
solo, il Comune di Cavedine è l’unico nella Valle che 
ha inviato i conteggi senza il calcolo delle aree da 
fabbrica, obbligando i cittadini ad andare in Comune a 
farsi fare i calcoli.

Anche per questo mi fa ridere la dichiarazione se-
condo la quale i precedenti amministratori avrebbero 
consigliato alle persone di non pagare le aree di fab-

brica … i calcoli sono stati fatti dall’uf-
ficio tributi del Comune di Cavedine, 
con Manara Assessore.

Bisogna infine chiarire definitivamen-
te che il Piano Regolatore Comunale, 
che dava diritto al pagamento di una 
somma ridotta per le aree edificabili 
stralciate, è stato fatto decadere dalla 
nuova Maggioranza con la presa d’at-
to adottata con delibera del Consiglio 
Comunale n. 50 di data 07.09.2015, 
con voto contrario della Minoranza. Da 

allora non si sa più nulla, e quelli che hanno chiesto 
di togliere la propria area edificabile dal PRG sono 
costretti a continuare a pagare inutilmente.

I DEBITI DA PAGARE

Altro argomento di impatto è quello dei debiti trovati 
del neo Assessore al Bilancio al suo insediamento, 
che ammontavano ad oltre 600.000 €, lasciando in-
tendere che ce ne siamo andati lasciando un buco.

Nel Consiglio Comunale di data 30 novembre 2015 
ho chiesto all’Assessore Manara con quali soldi aves-
sero pagato i debiti, perché negli Enti Pubblici, prima 
di fare una spesa, bisogna aver trovato i soldi per pa-
garla. La risposta dell’Assessore, tratta dal verbale del 
Consiglio, è stata la seguente:

“Io confermo quello che ho detto nelle serate: ho det-
to che al nostro insediamento abbiamo trovato circa 
600.000 € da pagare, non ho mai detto che non c’e-
rano i soldi ”.

È chiaro che se uno dice solo la prima metà della 
frase, il significato che la stessa assume è completa-
mente diverso.

In altre parole, abbiamo lasciato le fatture da pagare 
e i soldi per pagarle … Tanto per buttare lì un dato, 
si consideri che il Comune, a maggio 2015, aveva un 
credito verso la Provincia che da solo ammontava a 
840.000 €.

È chiaro che se un Comune fa opere e attività si trova 
a dover pagare delle fatture, e quindi ad avere dei de-
biti di fornitura. Temo che se gli attuali amministratori 
proseguiranno così, alla fine della legislatura si trove-
ranno ben pochi debiti.
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La redazione di Cavedine Notizie ha reso noto per la replica, come prevede il regolamento quando si fa ri-
ferimento esplicito a persone con nome e cognome, l’articolo del consigliere David Angeli e del gruppo di 

Minoranza.
Si informa che né il sottoscritto né la maggioranza intendono replicare ad argomenti per i quali sono già state 
date tutte le informazioni nelle sedi ufficiali e che sono supportati da documenti ben precisi.
Ribadiamo la costante presenza di sindaco ed assessori presso il palazzo municipale, pronti ad esaudire ogni 
richiesta di chiarimento ed informazione da parte di tutti i cittadini.  Le corrette informazioni saranno date sulla 
base di documenti e dati certi e non ricavate da illazioni e considerazioni pretestuose.  
Tutti i nostri sforzi e l’impegno quotidiano sono finalizzati a realizzare il nostro programma così come presentato 
in campagna elettorale. 
Non è pertanto nostra intenzione, né ora né mai più, spendere tempo ed energie per rispondere ad affermazioni 
che nulla dicono, ma servono esclusivamente a creare un’informazione distorta nei confronti dei cittadini.
Siamo certi dei nostri comportamenti, della trasparenza e coerenza con cui ci stiamo muovendo e competerà 
ai cittadini di Cavedine valutare il nostro operato. 

 
Giuliano Manara

E ancora, nella lettera inviata dalla nuova Sindaca Ce-
schini alla Provincia poco dopo il suo insediamento, 
in cui si chiedeva di poter rimanere da soli evitando 
di effettuare gestioni associate, la stessa esaltava la 
situazione del Comune riportando testualmente:

“Dal punto di vista amministrativo il Comune di Cave-
dine possiede una notevole autonomia strutturale ed 
organizzativa, se si considera che tutti i servizi sono 
adeguatamente ed efficacemente coperti […], anche 
finanziariamente il Comune di Cavedine è in grado di 
assicurare ampiamente ed agevolmente livelli di spe-
sa analoghi a quelli stabiliti.”

Manara però parla di una precaria eredità… Chi ha 
ragione?

Mi chiedo cosa avrebbe scritto se avesse ricevuto il 
bilancio che ho trovato io nel 2010.

Per chiarire meglio, nel 2010 i debiti del Comune am-
montavano a 1.743.191,43 € con una rata da rim-
borsare annualmente di più di 460.000 €, con poche 
entrate … e con opere pubbliche da realizzare.

In 5 anni sono stati pagati tutti i debiti, sono state 
create nuove entrate (come ad esempio gli affitti de-
gli immobili e della tanto biasimata malga che da soli 
portano quasi 16.000 € all’anno), sono stati recupe-
rati più di 200.000 € di evasione ICI, maturata prin-
cipalmente quando l’Assessore al Bilancio era proprio 
l’allora vicesindaco Manara, sono state realizzate ope-
re pubbliche per 4.185.000 €.

Tutti ciò realizzando ogni anno un avanzo di ammini-
strazione equivalente all’utile di un’azienda e crean-

do un tesoretto di 466.448 € che abbiamo lasciato 
in eredità ai nuovi amministratori, tesoretto che non 
sono nemmeno riusciti a utilizzare completamente, 
donando 73.000 € alla Comunità di Valle per finan-
ziare opere sovraccomunali, quando forse potevano 
essere spesi nel nostro Comune.

Accanto a questo abbiamo anche lasciato i soldi per re-
alizzare molte opere pubbliche già previste, preventivate 
e in alcuni casi addirittura progettate, che purtroppo fino 
ad ora non state portate avanti (affreschi, capitello S. 
Rocco, recinzioni campetto Brusino, stradina agricola in 
zona industriale, parco giochi al Lago di Cavedine…).

Chissà cosa poi avrebbe potuto dire il neo Assesso-
re se anche noi, come fatto dal suo ufficio, avessimo 
inviato alle famiglie del Comune una comunicazione 
di data 30.12.2015 in cui si ricordano le scadenze 
del 27.12.2015 per l’autolettura dell’acqua e del 
16.12.2015 per il pagamento dell’IMIS (due settima-
ne dopo la scadenza!!!).

Ormai la campagna elettorale è finita ed è giunto il 
momento di darsi da fare per dimostrare finalmen-
te le vostre capacità, senza accampare scuse o giu-
stificazioni, senza mettere le mani avanti dicendo di 
non aver promesso niente a nessuno o lamentandosi 
dell’ipoteticamente precaria eredità ricevuta.

Credo che nei detti popolari spesso si racchiuda mol-
ta saggezza e, per l’appunto, uno di questi dice:

“Alle lacrime dell’erede, è ben matto chi ci crede”.

L’ex Assessore al Bilancio
David Angeli
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ANNO 2016

Elenco delibere  
GIUNTA COMUNALE

N.  Data  Oggetto

01 07.01.2016 Atto di indirizzo per l’adozione di atti gestionali da parte dei responsabili dei servizi nelle more di approva-
zione del Bilancio di Previsione 2016.

02 07.01.2016 Servizio sostitutivo di mensa al personale dipendente. Presa d’atto disponibilità ad accettare i buoni pasto 
da parte della Famiglia Cooperativa Valle di Cavedine Società Cooperativa per l’anno 2016. CIG Z5C17E-
D8EC.

03 07.01.2016 Accordo di settore 2006-2009 dd. 08.02.2011 (articoli 10 e 11). Individuazione delle figure beneficiarie 
dell’indennità per area direttiva per l’anno 2016.

04 07.01.2016 Accordo di settore 2006-2009 dd. 08.02.2011 (articolo 12).
Atto di indirizzo per il riconoscimento dell’indennità per coordinamento pro anno 2016.

05 07.01.2016 Accordo di settore 2006-2009 dd. 08.02.2011 (articolo 13).
Individuazione delle figure beneficiarie dell’indennità per mansioni rilevanti (personale inquadrato nella 
categoria C - livello base) pro anno 2016.

06 07.01.2016 Accordo di settore 2006-2009 dd. 08.02.2011 (articolo 14).
Atto di indirizzo per il riconoscimento dell’indennità di mansioni polivalenti al personale operaio pro anno 
2016.

07 07.01.2016 Accordo di settore 2006-2009 dd. 08.02.2011 (articolo 15, parte seconda).
Atto di indirizzo per il riconoscimento dell’indennità di rischio e attività disagiate al personale operaio pro 
anno 2016.

08 07.01.2016 Impegno di spesa della quota parte relativa alla retribuzione di risultato spettante al Segretario comunale 
per l’anno 2016.

09 13.01.2016 Atto programmatico di indirizzo per la gestione del Bilancio di previsione annuale 2016. Impegno di spesa 
per spese di rappresentanza e di gemellaggio. – 1° provv. 2016.

10 13.01.2016 Visita in valle di cavedine del direttore e fondatore dell’ associazione “i borghi più belli d’Italia”: impegno 
della spesa.

11 18.01.2016 Verifica tenuta schedario elettorale.

12 18.01.2016 Adesione al prodotto postatarget “Card”, “Creative” e “Basic” senza materiale affrancatura di Poste Italiane. 
CIG: ZDB1815333.

13 28.01.2016 Aggiornamento del Piano triennale di prevenzione della corruzione 2016-2018. 

14 28.01.2016 Piano di lottizzazione d’iniziativa privata sulla p.f. 2329/1 cc Laguna Mustè I. Cessione gratuita al comune 
di cavedine p.f. 3651 per opere di urbanizzazione.

15 28.01.2016 Predeterminazione del S. Patrono e della fruizione di giornate di ferie per l’anno 2016 per il personale 
dipendente.

16 28.01.2016 Concessione contributo straordinario alla parrocchia di S. Maria Assunta per il restauro della chiesa
 arcipretale (p.ed. 1 c.c. Laguna Mustè 1) - primo intervento - opere urgenti.

17 28.01.2016 A Adesione al Centro Studi Judicaria con sede a Tione per l’anno 2016.

18 28.01.2016 Erogazione al Segretario comunale matricola n. 146088 della retribuzione di risultato relativa all’anno 2015

19 04.02.2016 Approvazione dello schema di  Bilancio annuale 2016 e Bilancio pluriennale 2016-2017-2018 con funzio-
ne autorizzatoria –  Relazione previsionale e programmatica triennio 2016-2017-2018 – Schema di bilancio 
armonizzato di cui all'allegato 9  del D.Lgs. 118/2011 con funzione conoscitiva – rinvio del piano dei conti 
integrato, della contabilità economico-patrimoniale e del bilancio consolidato.

20 04.02.2016 Adesione del Comune dl Cavedine all’iniziativa “M’illumino di meno 2016” dedicata al Risparmio Energe-
tico, promossa dalla 
trasmissione radiofonica di Rai Radio 2 (www.radio2.rai.it) Caterpillar.

21 18.02.2016 Adesione del Comune di Cavedine in qualità di partner attivo al progetto promosso dalla Comunità della 
Valle dei Laghi nell’ambito delle pari opportunità tra donna e uomo denominato: “Testimone delle sue me-
raviglie” - La cultura genera opportunità -
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N.  Data  Oggetto

22 18.02.2016
Cimitero di Cavedine. Approvazione piano di esumazione ordinarie a sensi dell’articolo 90 del Regolamento 
Cimiteriale approvato con deliberazione del Consiglio comunale n°32 del 21.9.2011.

23 18.02.2016 Infrastrutture Wireless spa “INWIT” – Concessione in locazione di una porzione della p.f. 655/2 C.C. Laguna 
Mustè e di uno spazio su traliccio per installazione antenne presso il sito di telefonia in Cavedine.

24 18.02.2016 Determinazione tariffe relative al servizio pubblico di acquedotto per l’anno 2016

25 18.02.2016 Determinazione tariffe per il servizio pubblico di fognatura per l’anno 2016.

26 18.02.2016 Modifica dell’imputazione contabile di cui alla deliberazione GC 18 del 28.01.2016 avente per oggetto 
“Erogazione al Segretario Comunale matricola 146088 della retribuzione di risultato relativa all’anno 2015”.

27 22.02.2016 Scuola Primaria di Cavedine e di Vigo Cavedine. Acquisto attrezzature per la realizzazione del progetto 
Nordic Walking denominato “Muoversi per apprendere”. CIG. Z1518A24CC.

28 26.02.2016 Strada comunale diramazione da Via Pinè in località Lago di Cavedine (CC Stravino). Ulteriore regolarizza-
zione tavolare e catastale ai sensi dell’art. 31 della L.P. 6/93.

29 26.02.2016 Integrazione della deliberazione della Giunta Comunale n. 160 di data 09.11.2015: anticipazione di tesore-
ria – utilizzo entrate a specifica destinazione – ai sensi del d.lgs. 267/2000 – anno 2016.

30 09.03.2016 Intervento 19 – anno 2016. “Progetto per l’accompagnamento all’occupabilità attraverso lavori socialmente 
utili”. 
Approvazione dei progetti e dei criteri di individuazione dei lavoratori.
Abbellimento urbano e rurale.

Elenco delibere 
CONSIGLIO COMUNALE
N.  Data  Oggetto

01 07.03.2016 Lettura e approvazione verbale seduta dd. 21.12.2015

02 07.03.2016 Imposta immobiliare semplice (IM.I.S.). Modifica regolamento comunale.

03 07.03.2016 Imposta immobiliare semplice (IM.I.S.). Approvazione aliquote, detrazioni e deduzioni d’imposta per il 2016.

04 07.03.2016 Modifica regolamento per la disciplina della componente TARI.

05 07.03.2016 Tributo sui rifiuti (TARI): approvazione piano finanziario e tariffe per l’anno 2016.

06 07.03.2016 Approvazione del Bilancio annuale 2016 e Bilancio pluriennale 2016-2017-2018 con funzione autorizzato-
ria – Relazione previsionale e programmatica triennio 2016-2017-2018 – Schema di bilancio armonizzato 
di cui all'allegato 9 del D.Lgs. 118/2011 con funzione conoscitiva – rinvio del piano dei conti integrato, della 
contabilità economico-patrimoniale e del bilancio consolidato.

07 07.03.2016 Approvazione Rendiconto dell’esercizio finanziario 2015 del Corpo dei Vigili del Fuoco Volontari di Cavedine.

08 07.03.2016 Approvazione Bilancio di previsione annuale 2016 del Corpo dei Vigili del Fuoco Volontari di Cavedine.

09 07.03.2016 Approvazione modifiche allo Statuto Comunale, relativamente alla disciplina del referendum, in attuazione 
degli artt. 17 e 18 della legge regionale 9 dicembre 2014 n. 11

10 07.03.2016 Approvazione nuovo Regolamento per la pubblicazione del periodico “Cavedine Notizie”.

11 07.03.2016 Approvazione dello schema di convenzione relativo all’esercizio in forma associata con il Comune di Rove-
reto delle procedure di gara volte all’acquisizione di opere, acquisti di beni e forniture, ai sensi dell’art. 36 
ter 1 della L.P. 23/1990 e dell’art. 59 del D.P.Reg 1 febbraio 2005 n. 3/L.

12 07.03.2016 Trasferimento terreda comunale in località “Pinè”. Riforma deliberazione consiliare n. 11 di data 28 febbraio 
2008.ni in C.C. Stravino a seguito dei lavori di allargamento e sistemazione della stra
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Ultimi arrivi  
PRIMAVERA 2016 
Papa Francesco  –  Il nome di Dio è misericordia.
Piero  Angela  – San Pietro. Segreti e meraviglie in un racconto lungo duemila anni.
Vittorino Andreoli - La gioia di vivere: a piccoli passi verso la saggezza.
Pino Pellegrino -  Nonni ultima generazione. Onora il nonno e la nonna.
Cinzia Tani - Donne pericolose: passioni che hanno cambiato la storia.
Joseph E. Stiglitz - La grande frattura. La disuguaglianza e i modi per sconfiggerla.
Franco Fontana – Fotografia creativa. Corso con esercizi per svegliare l’artista che dorme dentro di te.

Per ragazzi: 

Cléa Dieudonné - Vacanze da ufo. Un libro da leggere in verticale.
Emanuela  Di  Lallo - Piacere di conoscerti, monsieur Monet!
Geronimo Stilton - Il mistero del violino scomparso.
Alessandro Gatti - Gran pasticcio a Colle Piccione.
Lia Levi. Quando tornò l’Arca di Noè.
Marco Tomatis - Il sapore dell’ultima neve.
Emiliano Di Marco - Piccoli grandi filosofi.
... e tanti altri...

Umberto Veronesi, Gabriella Pravettoni - Senza paura: Vincere il tumore con la medicina della persona. 
Mondadori, 2015.

Il notissimo oncologo Umberto Veronesi si avvale, in quest’opera, del significativo contributo dell’auto-
revole psicologa Gabriella Pravettoni. I due esperti che operano pro-
fessionalmente da anni con gli ammalati di tumore, affrontano qui in 
sinergia le tematiche connesse alla malattia e, attraverso le metodologie 
innovative della medicina della persona, si rapportano con il paziente 
inteso nella sua completezza (corpo e mente).
Le storie personali di coloro che, pur con difficoltà, hanno superato que-
sta esperienza, vengono narrate con notevole sensibilità e rendono il 
testo molto coinvolgente anche per il lettore comune, intrecciandosi con 
informazioni relative ai progressi della ricerca scientifica e terapeutica 
che, tra l’altro, mettono in evidenza l’importanza delle relazioni interper-
sonali con chi cura e chi ama l’ammalato. 
Di notevole significato anche la conclusione che l’adeguamento del 
progetto di vita alla nuova realtà post-malattia è importante ai fini della 
consapevolezza che la persona, dopo aver affrontato questa esperien-
za, non è più la stessa, ma reca in sè una preziosa ricchezza, con una 

nuova maturazione e un diverso approccio alla vita che consente di dare ad essa un senso nuovo.

 La Bibliotecaria Daniela Bertoldi



Confraternita del SS. SACRAMENTO DI CAVEDINE

Cenni 
STORICI
Le Confraternite (denominate anche Compagnie) 

sono associazioni che furono costituite per l’eser-
cizio di opere di carità e di pietà ed allo scopo di in-
crementare il culto religioso.
Le prime confraternite erano composte dal clero, men-
tre per quelle formate da laici si inizia ad avere prove 
sicure solo nel XII secolo. A seconda dell’importanza, 
i membri  della confraternita si ritrovavano ad un alta-
re o in una cappella per compiere le pratiche religio-
se, sotto la guida di un capo e di un sacerdote. Oltre 
a queste pratiche religiose i confratelli avevano poi il 
compito di assistere gli infermi, il suffragio delle anime, 
di organizzare i funerali dei defunti, la carità verso i 
poveri e gli stranieri, la raccolta di somme da destinare 
alle elemosine per gli orfani, per le ragazze senza dote; 
inoltre facevano assistenza ai condannati a morte ed ai 
carcerati. Una pratica era anche quella di raccogliere 
fondi per poter riscattare i prigionieri di guerra.

Dopo il Concilio di Trento si svilupparono molto le 
Confraternite dedicate maggiormente al culto devo-
zionale in funzione di azione di controriforma verso il 
nuovo movimento del protestantesimo; in particolare 
quelle del S. Rosario e del SS. Sacramento. Inoltre la 
Chiesa intervenne con funzioni di controllo sulla loro 
attività amministrativa e spirituale ponendole sotto la 
vigilanza del clero.
A Cavedine fin dal XVII secolo erano attive sia la Con-
fraternita del S. Rosario, che cessò nel 1808 circa, sia 
la Confraternita del SS. Sacramento. Circa la data di 
costituzione di quest’ultima al momento non si dispo-
ne di una certezza assoluta. I documenti di archivio 
citano il suo nome per la prima volta negli Atti Visitali 
(i rapporti delle visite del Vescovo alle parrocchie) nel 
1583 in cui viene consigliato “d’introdurre la Compa-
gnia del Santissimo Sacramento pigliando le bolle a 
Trento con gli ordini”.
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Uno Statuto del 1839 inizia con la seguente afferma-
zione “Essendo stata in questa Chiesa Parrocchiale 
eretta la Venerabile Confraternita del SS. Sacramento 
l’anno 1651…”. Questa data sembra attendibile in 
quanto due anni dopo, negli Atti Visitali del 1653, si 
legge “ Ritrovandomi nella Parrocchiale, dove la Con-
fraternita del Rosario e ancora quella del Santissimo 
nuovamente eretta….” si potrebbe ragionevolmente 
interpretare come la Confraternita del SS. sia stata 
costituita da poco.
La documentazione disponibile ci fornisce l’elenco 
completo dei Massari, ovvero quelli che attualmente 
sono denominati presidenti, a partire dall’anno 1681.
Le entrate di cassa erano principalmente costituite 
dalle quote dei confratelli, elemosine, affitti di terreni 
o case, vendita di cereali quali frumento e segale. Con 
le disponibilità finanziare si provvedeva alla celebra-
zione di messe, all’acquisto di materiali per le funzioni 
quali incenso o candele, all’acquisto e manutenzione 
dei gonfaloni e stendardo, onorari ai frati predicatori 
ed al massaro, alle spese di trasferte per la partecipa-
zioni di processioni fuori parrocchia contro le calamità 
quale quella di Riva.
I Confratelli in origine appartenevano a tutta la co-
munità dipendente dalla chiesa matrice di Cavedine, 
quindi anche delle chiese filiali di Stravino, Brusino 
e Vigo. Nei registri degli iscritti Brusino presenta gli 
ultimi 2 nel 1973, Stravino ha ancora 108 iscritti nel 
1963 e dopo tale data spariscono completamente, 
mentre a Vigo gli ultimi 5 sono registrati nel 1943.
I  partecipanti ai vari ruoli nel corso delle processio-
ni quali portatori di gonfaloni, di croci, baldacchino, 
stendardo… nei vecchi documenti sono specificati in 
modo preciso con i nomi di confratelli di tutti i quattro 
paesi. Attualmente gli iscritti, circa trecento, appar-
tengono solo al paese di Cavedine.
Da oltre 350 anni Cavedine mantiene questa tradi-
zione, unica in tutta la Valle dei Laghi, e senz’altro di 
carattere molto raro in tutto il Trentino. L’aspetto origi-
nale di incoraggiamento al culto devozionale è  molto 
ridimensionato rispetto al passato; rimane comunque 
mantenuto quello della celebrazione delle messe in 
suffragio dei Confratelli defunti. 

Inoltre la Confraternita o Compagnia del Santissimo 
Sacramento contribuisce a dare solennità all’espres-
sione collettiva di devozione che si esprime con le 
processioni nel paese di Cavedine del Corpus Domini, 
della patrona Madonna Assunta, del rinnovo del voto 
alla Grotta, della Madonna del Rosario. Importante 
anche la  partecipazione alle cerimonie della Settima-
na Santa all’interno della chiesa ed alla processione 
notturna del Venerdì Santo. Sono queste occasioni in 
cui la devozione quotidiana, che manifesta segni di 
evidente stanchezza, qui si esprime ancora con un 
visibile vigore.
La primavera scorsa si sono svolte le elezioni per il 
rinnovo delle cariche interne. Il presidente, o massa-
ro, Silvano Marcantoni dopo 25 anni di continua e 
profonda dedizione alla condotta della Compagnia ha 
ceduto il timone, passato nelle mani di Sergio Dori-
gatti. Un sentito ringraziamento a Silvano che in tutti 
questi anni ha saputo mantenere fortemente vivo lo 
spirito della Compagnia con i contemporanei impe-
gni in altre associazioni volontaristiche nelle quali si è 
sempre impegnato generosamente.
Un augurio per un proficuo ed impegnativo futuro al 
nuovo massaro Sergio che si trova fortunatamente alla 
guida di un buon numero di giovani ed assistito dall’e-
sperienza di un valido gruppo di anziani. La direzio-
ne ha i seguenti componenti: Vice massaro Travaglia 
Claudio Segretario Bridarolli Matteo Cassiere Marcan-
toni Gabriele Consiglieri Caldera Lorenzo, Travaglia Da-
niele, Bonetti Franco, Comai Giancarlo, Cattoni Remo.
Un primo segnale da parte della nuova direzione di 
continuare questa preziosa tradizione religiosa è stato 
il rinnovo delle tonache e delle mantelline processio-
nali; per queste ultime sono state ripristinate quelle di 
colore azzurro riservate ai portatori della statua della 
Madonna, da tempo scomparse. L’inaugurazione è 
avvenuta in occasione della processione della Madon-
na Assunta del 15 agosto.
Non rimane che augurare una futura continuità alla 
vita della Compagnia ed all’orgoglio partecipativo dei 
suoi Confratelli.

Walter Cattoni
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Cavedenèri  
IN BRASILE
Cari amici,

da questo numero di “Cavedine Notizie”, voglio 
raccontare ai lettori un breve riassunto della storia de-
gli emigranti della Valle di Cavedine in Brasile e dei 
loro discendenti. Credo che sia interessante per tutti, 
al fine di conoscere un po’ su questi antichi compa-
esani che hanno lasciato la loro amata Cavedine alla 
fine del XIX secolo.
Non è mia intenzione raccontare la storia di Cavedi-
ne, o del Trentino, o dell’antico Tirolo, perché sono 
sicuro che di questi temi tutti i lettori ben conoscono. 
Tuttavia, il motivo principale per queste linee sarà la 
spiegazione di quello che è successo ai nostri antena-
ti subito dopo la loro partenza, fino ai giorni odierni.
Così hanno scelto il Brasile, il più grande paese del 
Sud America. La sua superficie è di circa 8.500.000 
km². La distanza tra Roma e San Paolo è di circa 
9.500 km.
Parlando della emigrazione trentina in Brasile, dal 
1875 (il cosiddetto “anno della grande emigrazione”), 
si stima che il numero di questi migranti era di circa 
trentamila persone, la maggioranza dei quali sono an-
dati al sud brasiliano, in particolare agli stati di San-
ta Catarina e Rio Grande do Sul, con una presenza 
in Paranà. Altre spedizioni trentine hanno scelto gli 
stati del sud-est brasiliano: San Paolo, Espirito Santo, 
Minas Gerais e altri. E’ difficile dire attualmente il nu-
mero esatto di discendenti trentini in terre brasiliane. 
Tuttavia, alcuni affermano che vivono in Brasile oggi 

(anno 2016), circa di 2 milioni di persone di origine 
trentina.  
Dobbiamo ricordare che l’emigrazione trentina, oltre 
al Brasile, si è verificata anche in altri paesi ameri-
cani. In Sud America, ci sono trentini in: Argentina, 
Bolivia, Cile, Colombia, Paraguay, Peru, Uruguay e 
Venezuela. In Nord America: Canada, Messico e Stati 
Uniti.
Causa dell’emigrazione – Sud del Brasile
Riferendosi al Brasile del sud, nei tre stati menzionati, 
è importante dire che quella era una colonizzazione 
diversa della zona di San Paolo, dove vi era la ne-
cessità di sostituire gli schiavi (con l’abolizione della 
schiavitù in Brasile il 13 maggio 1888) nelle colture 
del caffè. A Santa Catarina, Paranà e Rio Grande do 
Sul, gli emigrati hanno colonizzato quello che era di-
sabitato, dove ogni famiglia ha ricevuto la propria ter-
ra. Tuttavia, avevano bisogno di produrre e pagare il 
suolo ricevuto. 
Joaquim Caetano Pinto Júnior è stato incaricato dal 
governo imperiale brasiliano, attraverso il Decreto 
5.663 del 17 giugno 1874, di inserire in Brasile (tran-
ne in Rio Grande do Sul) entro 10 anni, centomila 
emigrati europei, che potevano essere: tedeschi, au-
striaci, svizzeri, italiani del nord, baschi, belgi, svede-
si, danesi e francesi. 
Tra le grandi crisi politiche ed economiche del perio-
do, insieme alla scarsità di terra per la semina, così 
come ai molti altri fattori, intere famiglie hanno accet-
tato l’invito che è venuto dall’America e hanno deciso 
di emigrare.
Per il viaggio, hanno preso tutto quello che potevano 
in casse o sacchi. Non mancava il libro di preghiere, 
le immagini sacre, utensili da cucina e per l’agricol-
tura, semi, viti e alcuni vestiti. Tutti sono stati istruiti 
a non portare molte cose. Così hanno atteso il triste 
giorno del viaggio.
Noi continueremo nel prossimo numero. Un abbrac-
cio a tutti!        

Giuliano S. Berti
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Andare avanti per le 
NUOVE GENERAZIONI
Cari Amici,

innanzitutto desideriamo scusarci per non essere 
riusciti ad essere presenti sul primo numero di Ca-
vedine Notizie curato dalla nuova Amministrazione 
Comunale che desideriamo ringraziare per il sostegno 
che fin da subito ha dato all’Unione Sportiva Dilettan-
tistica “Cavedine-Lasino”.
Come tutti ricorderete al termine della scorsa stagione 
siamo riusciti nell’impresa di vincere i play-off e grazie 
a questa vittoria siamo finalmente ritornati  a compe-
tere nel campionato di Prima Categoria. La settimana 
dei play-off è stata per la Società una occasione  me-
ravigliosa durante la quale lo spirito agonistico con la 
sua adrenalina si è mescolato ai sentimenti di attac-
camento ai colori sociali e di fratellanza nel gruppo dei 
giocatori. È stato anche grazie ad un gruppo solido e 
consapevole delle sue potenzialità che siamo riusciti a 
vincere contro i cugini del Guaita prima e del Calavino 
poi. È così che siamo arrivati alla finale di Mattatello 
dove abbiamo affrontato la squadra vincitrice dell’al-
tro girone, il Cauriol della Val di Fiemme. È stata una 
partita che abbiamo vinto senza particolari difficoltà e 
così nella nostra Piazza abbiamo festeggiato assieme 
ai molti tifosi e simpatizzanti.
Aver raggiunto la Prima Categoria rappresenta per 
una comunità calcistica come la nostra un traguardo 
prestigioso che abbiamo potuto raggiungere grazie ai 
calciatori che nonostante le molte difficoltà incontra-
te nel corso della competizione sono riusciti a creare 
un gruppo fantastico sempre determinato. Un ringra-
ziamento va al tecnico che ha condotto in porto nel 
migliore dei modi la stagione e a tutti i dirigenti che 
hanno sempre creduto nelle potenzialità della squa-

dra e l’hanno sostenuta con convinzione. Accanto ai 
giocatori, al tecnico e alla dirigenza la vittoria è merito 
dei supporter, dei tifosi, di tutta la comunità. Deside-
riamo ringraziare l’Amministrazione Comunale  che è 
stata vicina alla Società anche attraverso una convo-
cazione in Consiglio Comunale, ed è sempre al nostro 
fianco per permetterci di proseguire il nostro mandato 
nel migliore dei modi. Un grazie particolare all’amico 
Marco Arcari che con competenza e passione ci è 
stato vicino con consigli ed aiuto concreto negli alle-
namenti.
Nel settore giovanile è sfumata, per diversità di vedu-
te, la collaborazione con i cugini del Calavino. Siamo 
invece riusciti a condividere le nostre idee con la so-
cietà del Dro e del Guaita assieme alle quali abbiamo 
iniziato a percorrere un nuovo tragitto che vede coin-
volte le categorie Esordienti, Giovanissimi ed Allievi.  A 
Cavedine si allena una squadra di Allievi e sul nostro 
campo gioca la squadra degli Allievi Élite. Il trasporto 
dei giocatori è garantito da un pullmino che trasporta 
tutti gli atleti.  In questa fase ancora sono da olia-
re i meccanismi ma siamo certi che nel futuro que-
sta scelta porterà buoni frutti già dal prossimo anno 
quando condivideremo nuove idee e proposte che 
consolideranno la collaborazione. Si è trattato di una 
scelta assunta dopo lunga meditazione dalla dirigen-
za che sta incontrando consensi sempre più ampi dai 
nostri tesserati e dai genitori. Questa scelta permette 
di coniugare l’offerta tra una proposta di qualità ed 
una più attenta al versante sociale. Grazie alla scelta 
i ragazzi che desiderano dedicare al calcio impegno 
e fatiche possono misurarsi in campionati di livello e 
qualità e i ragazzi che vedono il gioco del calcio come 
un’occasione di svago e divertimento possono conti-
nuare a scendere in campo. Così, tutti possono scen-
dere in campo ed esprimersi per quello che possono 
e desiderano. Come USD Cavedine-Lasino abbiamo i 
Piccoli Amici, i Pulcini, gli Juniores e naturalmente la 
Prima Squadra.
Quest’anno la Prima Squadra è allenata da un nuovo 
mister, il signor Stefano Pittalis un ex bomber quo-
tato che ha portato nell’ambiente professionalità e 
passione. Gli atleti della Prima Squadra lo seguono 
con entusiasmo e fiducia. Il gruppo dello scorso anno 
con l’innesto di alcuni giovani grazie alla guida esper-
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ta dell’allenatore sta comportandosi molto bene, an-
che se tutti sappiamo che fare da Cenerentola non è 
semplice. L’obiettivo per quest’anno è raggiungere la 
salvezza senza troppe difficoltà perché siamo consa-
pevoli che la permanenza in Prima Categoria rappre-
senta la  vittoria di un nuovo campionato visto che 
la riconferma nella categoria sfuma da troppo tempo. 
Nel mese di maggio ci sarà il rinnovo della Direzione 
alla quale spetterà il compito della programmazione 
stagionale. L’attuale Direzione attende rinforzi da par-
te della generazione degli ex calciatori affinché possa-
no iniziare il percorso assieme a noi per poi continua-
re da soli. Certo, per continuare servono nuove forze 
e molto impegno in fatto di tempo e denaro. Ma siamo 
certi che la Comunità saprà garantire ciò che serve 
per continuare la storia dell’USD Cavedine-Lasino.
Anche quest’anno l’USD Cavedine-Lasino in collabo-
razione con FC Südtirol organizza il Campus Estivo 

presso il centro sportivo di Cavedine. Il periodo sarà 
dal 11/07/2016 al 15/07/2016 con orario 09.00-17.00 
ed è aperto ai ragazzi e ragazze dai 6 anni fino ai 16 
anni. Le iscrizioni al campus si effettuano online sul 
sito www.fc-suedtirol.com. A breve saranno consegnati 
alle Società sportive della zona Valle dei Laghi e del 
basso Sarca le locandine e i manifesti del Campus. Per 
ulteriori informazioni si prega di collegarsi al sito FC 
Suedtirol o contattare l’USD Cavedine-Lasino al nume-
ro di telefono 3381690802. Vi aspettiamo numerosi!!!
Come vedete condividiamo con voi la fotografia degli 
sponsor. Ci scusiamo con gli sponsor che si sono ag-
giunti in seguito allo scatto e che pertanto in questa 
occasione non sono visibili. Ripareremo presto alla 
mancanza e cogliamo l’occasione per ringraziare tutti 
coloro che credono nell’USD Cavedine-Lasino!!! 

La Direzione
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Borse di studio agli 
STUDENTI PIÙ MERITEVOLI 

Nel campo dell’istruzione Cavedine vanta una par-
ticolarità molto rara. Si tratta della Fondazione 

Bertè, un ente che opera sul territorio di Cavedine da 
oltre 35 anni ed esplica la sua attività a favore degli 
studenti meritevoli e delle persone bisognose.
Con la propria attività ha premiato il percorso di molti 
ragazzi riconoscendone il merito scolastico.
Nel  1972 presso un notaio di Rovereto il signor Oreste 
Bertè nato a Cavedine nel 1891, rientrato dopo un pe-
riodo di emigrazione in America provvedeva con appo-
sito atto a costituire la Fondazione Bertè, per ricordare 
e onorare la memoria del figlio, tenente pilota, morto 
tragicamente durante la seconda guerra mondiale.
Per questo scopo ha messo a disposizione gran parte 
del suo patrimonio immobiliare, sito in Riva del Gar-
da, per farlo fruttare a beneficio di studenti e bisogno-
si di Cavedine.
La Fondazione è amministrata da un Consiglio di Am-
ministrazione composto, per disposizione statutaria, 
da cinque membri i quali devono essere nati a Cave-
dine, frazione Laguna Mustè, capoluogo.
Sabato 19 dicembre 2015 la Fondazione, presso la 
Sala Don Negri  nella sede della Cassa Rurale Valle 
dei Laghi filiale di Cavedine, ha premiato 18 studenti  
che hanno concluso il ciclo di studio di scuola media, 
di scuola professionale, di scuola superiore, laurea 
triennale e laurea magistrale.
Il presidente della Fondazione Mauro Luchetta  ed i 
componenti il Consiglio di Amministrazione hanno con-

segnato ai ragazzi una borsa di studio di diverso im-
porto a seconda delle valutazioni scolastiche e  come 
stabilito dal bando pubblicato nel mese di ottobre.
L’importo complessivo distribuito è di euro 7.850,00.
Oltre ai ragazzi premiati, ai loro genitori, a tutto il con-
siglio di amministrazione della Fondazione all’impor-
tante manifestazione erano presenti anche il Sindaco 
Maria Ceschini e l’assessore Beatrice Pedrotti che 
hanno sottolineato l’importanza dello studio e della 
formazione dei giovani.
In particolare i premi più sostanziosi sono stati conse-
gnati alle lauree triennali conseguite da:
Toccoli Veronica (laurea in infermieristica), Travaglia 
Gianluca (amministrazione aziendale e diritto) a cui 
sono andati 950 euro ciascuno, e alle lauree magi-
strali conseguite da:
Bertè Laura – laurea in economia e management 
(euro 650) 
Luchetta Federica – laurea in farmacia (euro 1.600)
Raffaelli Riccardo – laurea in progettazione  e gestione 
del progetto educativo nel disagio sociale (euro 850)
Travaglia Luca – laurea in editoria e giornalismo – 
punteggio 110/110 con lode (euro 1.050)
(gli importi assegnati sono diversi sia per il punteggio 
conseguito che per la decurtazione della quota già 
percepita nella laurea triennale).
Alla fine della serata scambio di Auguri e brindisi.

Il Sindaco
Maria Ceschini
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“Silvio Bottes – FRANCESCANO”
Venerdì 11 dicembre 2015 alle ore 20.30 presso la 

Casa Sociale di Brusino è stato presentato il volu-
me “SILVIO BOTTES francescano”.
La serata è stata organizzata dall’Amministrazione Co-
munale, in particolare dall’assessore Beatrice Pedrotti, 
in collaborazione con alcuni degli autori e curatori del 
volume.
Hanno presentato il volume Giancarla Tognoni, 
Riccarda Turrina, Graziano Riccadonna e frà France-
sco Patton; alla serata erano inoltre presenti  frà Italo 
Kresevic e Renato Ischia che fanno parte del comitato 
scientifico che si è occupato della pubblicazione.
Pubblico delle grandi occasioni: infatti la sala era gre-
mita ed il pubblico ha con attenzione seguito gli in-
terventi ed i racconti di molti dettagli legati all’opera.
Il volume contiene, oltre al racconto della vita di frà 
Silvio dalle sue origini fino ad oggi, una catalogazione 
molto particolareggiata delle opere. Ricordiamo che 
le opere sono moltissime e sparse in tutto il mondo.
Frà Silvio originario di Brusino, ove è nato nel 1921 
da Domenica e Silvio Bottes, attraverso la sua opera 
artistica ha dato lustro alla comunità di Brusino ed 
alle comunità dove ha vissuto.
In particolare, frà Silvio ha operato per lunghi anni 
presso il Convento delle Grazie di Arco dove ha lavo-
rato come artista sia per la  comunità arcense sia per 
altre comunità italiane ed estere che, nel corso degli 
anni, hanno richiesto all’artista frà Silvio Bottes opere 
da posizionare sui loro territori.
Fra Bottes, da sempre attirato dalla bellezza e dalla 
perfezione dell’arte classica, (frà Patton racconta che 

nella sua stanza vi è sempre un libro di arte classica 
aperto), ha portato a termine opere non solo di arte sa-
cra ma ad esempio Monumenti ai Caduti e agli Alpini.
Giancarla Tognoni ha presentato la struttura del vo-
lume e il grande lavoro sia scientifico che di ricerca 
necessario per arrivare alla pubblicazione
Molto bella la descrizione del personaggio frà Bottes da 
parte di Riccarda Turrina che lo ha incontrato molte vol-
te ed ha potuto rapportarsi con il francescano proprio 
in virtù delle radici comuni. Riccarda Turrina racconta 
come ogni volta frà Silvio, nel corso degli incontri, ha ri-
cordato con nostalgia il Cornetto e il suo paese Brusino.
Graziano Riccadonna, coautore del volume, ha par-
lato nel corso del pomeriggio con frà Silvio, che è nel 
convento francescano di Trento, e quando gli ha det-
to che avrebbe fatto questo incontro con la comunità 
di Brusino e Cavedine, frà Silvio ha detto: “saludeme 
tutti, ma dighe che no podo esser presente”.
Anche frà Francesco Patton ha parlato della figura di 
frà Silvio ed ha sottolineato l’importanza per Silvio di 
essere frate francescano e di come la sua arte faccia 
parte di questo modo di essere.
Una serata di cultura che ha raccontato la vita e le 
opere di un nostro concittadino al quale siamo grati 
e riconoscenti.
Alla fine molti dei presenti hanno potuto acquistare 
il volume che è davvero molto bello ed interessante, 
inoltre contiene molte informazioni relative alla storia 
ed a molte persone della nostra comunità

Il Sindaco  
Maria Ceschini 

Coro San Rocco di Brusino

Si apre un NUOVO CAPITOLO

Da qualche mese il coro di Brusino canta sotto la 
direzione di una nuova maestra: la soprano Isa-

bella Pisoni, di Calavino.
La Corale San Rocco, che vanta decenni di storia 
nella tradizione canora del paese di Brusino, svolge 
servizio di accompagnamento nelle funzioni religiose 
della comunità, oltre ad aver partecipato, negli anni, 
a svariati festival musicali e collaborazioni sia entro 
il territorio comunale che regionale. Uno dei più im-
portanti è stato, nel 2012, lo spettacolo teatrale “La 
buona novella” svolto nel teatro della Valle dei Laghi 
a Vezzano, in cui ha interpretato brani di Fabrizio De 
Andrè, accompagnando la recitazione di Riondino.
Si sa che la capacità dei coristi poco vale, senza un 
valido direttore. Negli ultimi anni il coro San Rocco 

ha goduto della stabilità fornita dal maestro Daniele 
Gober e dell’organista Ivan Girardi. Quando Daniele 
non ha potuto continuare a dirigere, il coro si è trovato 
alla ricerca di una nuova strada. Come i concittadini 
hanno potuto constatare, a partire dalla fine del 2015 
il posto vacante è stato brillantemente occupato dalla 
maestra Isabella, che con serietà, entusiasmo e tanta 
voglia di fare ha deciso di intraprendere la sua prima 
esperienza nella direzione di un coro, dopo una lun-
ga carriera come membro del coro La Gagliarda non-
ché come cantante solista. Il coro quindi si è rimesso 
al lavoro, contando sulla competenza della maestra 
e l’immancabile supporto di Ivan per dare il proprio 
contributo alla vita della comunità.

Jenny Ruaben
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In ricordo di Gino Bolognani 
CORISTA E PRESIDENTE
È molto difficile scrivere un ricordo del presidente 

Gino perché si tratta di riassumere periodi diversi 
con emozioni personali e con stati d’animo altrettanto 
personali, se non addirittura intimi, che ci si trovava 
a vivere in un determinato ambito. Naturalmente vale 
assolutamente la pena di concentrarsi e realizzare nel 
migliore dei modi questo difficile mix per provare a 
trasferire, a chi non ha avuto la fortuna di conoscere 
Gino, qualcuno dei suoi atteggiamenti da amico e co-
rista che ci hanno accompagnato per tanti anni. Darò 
solo alcuni flash su ricordi a me più cari legati a Gino. 
Il primo ricordo, restando nell’ambito corale è relati-
vo al suo ingresso nel Coro Trentino Lagolo, su mio 
invito, nei primi anni ‘70. Eravamo molto giovani, 
amici dall’infanzia e coristi del Coro parrocchiale di 
Vigo Cavedine. A quell’età, mentre i nostri coetanei 
scoprivano continuamente ambienti nuovi (scuola, at-
tività sportive, ecc.) per noi c’era il coro, l’amore per 
la musica e il canto. Con l’ingresso di Gino nel gruppo 
c’era qualcosa di diverso, qualcosa di speciale, diver-
so da tutti gli altri, ci ritrovavamo nuovamente fianco a 
fianco a fare quello da sempre desiderato … cantare. 
Gino riuscì subito a trasmettere il suo entusiasmo, la 
sua gioia, un’entrata diversa dal solito, un amico vero 
che mi fece sentire importante e che non si cancellerà 
mai dalla mia mente. Mi ricordo le numerose prove e 
concerti, Gino divenne subito una colonna portante 
del coro e mentre io entravo nel direttivo, lui faceva da 
secondo al maestro Don Giuseppe Grosselli, storico 
maestro del Coro Trentino Lagolo.  
Nel 1995 poi, grazie alla ferma volontà di sette lun-
gimiranti pionieri, sette amici nella vita e nel canto ci 
imbarcammo in una nuova esperienza dettata dalla 
passione per la musica, per la montagna, ma anche il 
desiderio di partecipare a uno sforzo collettivo, al fine 
di raggiungere un risultato che da soli sarebbe sta-
to irraggiungibile. E’ proprio da questa combinazione 
che è nato il Coro Cima Verde, un coro straordinario, 
per tanto tempo atteso e sognato da tutta la comunità. 
Una grande associazione con lo spirito associativo e 

creativo, in altre parole il bisogno di unire le proprie 
forze per esprimere non solo la musica che sentiamo 
dentro, ma anche un impegno di gruppo, una amici-
zia sincera che lega l’appartenenza ad una Valle. Un 
nuovo coro di montagna che si aggiungeva al folto 
numero della coralità trentina, una o due prove la set-
timana, rigorosamente tutti i venerdì. Il maestro allora 
era Luigi Andreatta, sostituito poi dall’attuale Maestro 
Gianluca Zanolli e il direttivo formato dai sette fonda-
tori. 
Altro bellissimo ricordo di Gino è che riusciva ad in-
staurare un rapporto umano, tra persone, non limitato 
al solo rapporto Presidente-corista. Rimarrà sempre 
viva in me questa sua reale umanità e innata capacità 
di far sentire le persone come tali, senza mai banaliz-
zarle a una voce utile al coro. L’insegnamento lasciato 
e che vorrei trasparisse da queste mie poche righe è 
che la bella amicizia che Gino riusciva a trasmettere, 
non partiva dalla semplice appartenenza al gruppo, 
ma piuttosto dal rapporto tra le persone. Questo por-
tava, ma solo come conseguenza, una bella coesione 
fra coristi, mista ad emozioni. Durante i nostri viaggi 
fra Trento e Vigo Cavedine per recarci alle prove, Gino 
diceva sempre: nel coro sono importanti le persone 
che lo compongono… poi le loro voci, cercherò di non 
dimenticarlo mai. Dunque un grande personaggio che 
lascia veramente un grande vuoto, oltre che nel cuore 
dei suoi cari, nel mondo della musica, della coralità 
e dell’associazionismo. Mancherà la sua amicizia, la 
sua conoscenza della musica e del canto, mancherà 
la sua vena gioiosa, la sua sagacia nel portare avanti i 
tanti impegni. Ma Gino lascia anche un insegnamento 
importante ed un esempio come padre di famiglia, 
nonno e corista che il mondo della musica e della co-
ralità locali, sono certo sapranno valorizzare a dovere 
e portare avanti con determinazione nel suo ricordo. 
Ciao Gino …
… e grazie per tutto quello che hai fatto.

Flaviano Bolognani
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Un sorriso, la gioia negli occhi quando le parole divenivano musica....ma giovedì il buio più totale, quasi 

fosse il primo accordo stonato di una vita!!!

Gino, sei stato il primo a muoverti, a prendere l’iniziativa a proporre cose nuove per la crescita del 

TUO coro.

Tutti noi dobbiamo ringraziarTI. Sei stato uno dei fondatori del “Coro Cima Verde”, facendo crescere 

il gruppo e regalando ad ognuno di noi una parte di TE!

Quante esperienze, quante emozioni, quanti bei momenti passati insieme. In queste  circostanze l’uni-

ca cosa che dà forza è lo stare insieme, ed il TUO coro ha fatto proprio questo ieri sera. Trovandoci 

ci siamo allora chiesti... quante volte abbiamo oltrepassato quella porta, dieci, cento o forse mille in 

vent’anni, sempre con la solita routine. Ieri però era diverso, irreale, straziante!!

Solo un leggero bisbiglìo, qualche parola buttata qua e là e col trascorrere del tempo, qualche sorriso 

e qualche parola, solo per respirare, per sdrammatizzare. 

Ma scrutando lo sguardo di ogni singolo corista si percepiva che gli occhi di tutti cercassero qual-

cuno: “GINO...GINO che maledettamente ci hai lasciato, strappandoci il cuore, facendoci del male, 

tanto male...”

Se ne è andato, se ne è andato dalla porta principale, com’è giusto che sia, facendo un fracasso 

infernale, ma.......ma con il sorriso sulle labbra. Quel sorriso che lo ha contraddistinto in mezzo alla 

gente, rendendolo UNICO!

Solo una parola per descriverLO, un BUONO. Si, perché LUI, anche quando si arrabbiava era diverso, 

era un BUONO. 

Lascia un vuoto incolmabile dentro ognuno di noi, non vi è dubbio, ma dalla sua scomparsa arriva un 

messaggio forte e chiaro che non possiamo e non dobbiamo ignorare: proseguire e rimanere UNITI, 

perché questo era il TUO sogno, GINO.

Anche i cori amici non hanno potuto fare a meno di ricordarlo.

Uno di loro ha annunciato la tua salita al cielo con questa frase: 

“Quando lo vedevi arrivare, lo riconoscevi dal sorriso che ti veniva incontro, sempre quel sorriso che 

mai ti faceva sentire lontano e che ti stringeva in un abbraccio”.

Siamo onorati e ci riteniamo dei privilegiati ad averTI conosciuto, condividendo con TE passioni ed 

emozioni.

Ci stiamo ora chiedendo se in cielo non ci sia un coro di angeli li ad aspettarTI.

Non sappiamo dove canterai, se nei secondi o nei baritoni ma siamo certi ti eleggeranno in direzione!!!

GRAZIE Signore per averci donato Gino, il nostro PRESIDENTE BUONO!! 

GRAZIE Gino, un abbraccio ed un arrivederci!!

Il TUO “Coro Cima Verde”

 
…A GINO



 Circolo Pensionati e Anziani
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Il cibo  
NON SI SPRECA
Il cibo non si spreca. Il pane non si butta! Quante 

volte i nostri nonni, i nostri genitori ce l’hanno detto? 
Eppure non è così. Dall’Osservatorio Waste Watcher 
di Last Minute Market 2015 risulta che lo spreco prin-
cipale avviene nelle nostre case. È evidente che get-
tando il cibo ancora buono sprechiamo in primo luogo 
degli euro e delle risorse naturali.
Dimentichiamo che il cibo ha anche altri valori e che 
non è una cosa o una merce qualsiasi.
E per dirlo con le parole di Andrea Segrè, promoto-
re delle campagne antispreco da Roma a Bruxelles: 
“si deve mangiare per vivere. E per vivere bene, si 
deve mangiare bene. È un’equazione ben dimostrata 
ormai. Tuttavia mangiare soddisfa un nostro bisogno 
primario, non un desiderio. Dev’essere considerato 
un diritto per tutti. Questa è la vera sfida sul cibo, il 
suo “vero valore”.
Al cibo bisogna ridare il suo valore cominciando 
dall’educazione alimentare.
Sull’onda di queste riflessioni si è svolto il corso di 
cucina antispreco “Nuova vita agli avanzi”, realizzato 
presso la sede del Circolo anziani a Vigo Cavedine nel 
mese di marzo.
Sono stati tre incontri serali 
in cui è stato dimostrato con-
cretamente come gli avanzi 
dei nostri pasti possono di-
ventare piatti nuovi e appe-
titosi, evitando sprechi inutili 
alle persone e all’ambiente.
Lo scambio poi di abilità cu-
linarie tra le partecipanti ha 
creato un simpatico clima di 
amicizia e di collaborazione. 
A conclusione del corso, è 
stata consegnata una raccol-
ta di ricette svuotafrigo con 
l’auspicio che la buona pra-
tica della cucina antispreco 
entri nella quotidianità delle 
nostre case.
Un valore aggiunto al corso 
poi è da considerare la de-
stinazione del suo ricavato: 

sostenere l’Ospedale dei 
poveri a Zumbahua, in 
Ecuador, dove i campe-
sinos delle Ande vengono 
accolti e curati gratuita-
mente dai volontari dell’O-
perazione Mato Grosso.
Se nel nostro piccolo ci 
impegnamo nei due cam-
pi dell’antispreco e della solidarietà potremo rendere 
migliore la nostra vita e quella di tante altre persone 
più povere di noi.

BIBLIOGRAFIA
Per chi vuole approfondire il tema dello spreco ali-
mentare e le sue soluzioni, si propongono alcuni libri 
di ANDREA SEGRE’.
Cucinare senza sprechi, Milano, Ponte alle Grazie, 
2012.
L’oro nel piatto, Torino, Einaudi, 2015.
Cibo, Bologna, Il mulino, 2015.

Rosilda Trenti
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“Gli Amici” di 
VIGO CAVEDINE
Le nostre attività sono ripartite alla grande anche 

quest’anno. Abbiamo iniziato in febbraio collabo-
rando con gli organizzatori della festa Patronale di S. 
Biagio: in quel pomeriggio del 7 febbraio eravamo im-
pegnati con il gioco dei tappi. Ringraziamo tutte le per-
sone presenti che hanno sfidato una giornata di piog-
gia insistente e soprattutto gli organizzatori di questa 
festa così ben riuscita. Cogliamo l’occasione per rin-
graziare inoltre Mariano Bolognani che, oltre ad essere 
un nostro fedele aiutante, ci ha ospitato all’interno del 
suo cortile facendocelo trovare ordinato e già pronto 
con tavolo e sedie per poter allestire il gioco. Anche 
Guglielmina Chisté, da un paio di mesi, ha iniziato a 
collaborare con noi ed è diventata una presenza im-
portantissima. Il lavoro è tanto e nuovi aiuti sono sem-
pre ben accetti. Domenica 6 marzo è stata una doppia 
festa per tutto il Circolo: la giornata del tesseramento 
e la festa della donna. Per l’occasione abbiamo orga-
nizzato, in collaborazione con il gruppo Alpini di Vigo, 
uno speciale pranzo con intrattenimento musicale. Le 
donne presenti sono state omaggiate con un pensie-

ro floreale, acquistato presso la cooperativa sociale di 
Cles, ed una bella poesia. Altri momenti di ritrovo sono 
il martedì pomeriggio, quando la sede è aperta per tutti 
i soci, e il martedì sera, con gli amici del C.A.T. il cui 
impegno è quello di sostenere le persone che hanno 
delle fragilità. Chi fosse interessato a partecipare o col-
laborare può chiedere a noi o a Piergiorgio Bonmassar, 
membro del Direttivo. Visto il grande successo ottenuto 
dalle nostre gite effettuate nell’anno appena trascorso, 
abbiamo pensato bene di riproporne di nuove. La pri-
ma ci porterà a visitare la bellissima città di Bergamo: 
proprio in questi giorni stiamo ultimando il programma, 
vi terremo aggiornati!!! 
Un caro saluto.

Il Direttivo

Festa dell’ammalato alla  
CASA DI RIPOSO

Sabato 13 febbraio 2016, su invito del Gruppo An-
ziani di Cavedine, che ha curato l’aspetto genera-

le della serata, la Corale Sant’Antonio di Stravino ha 
animato con grande entusiasmo la Festa dell’Amma-
lato alla RSA di Cavedine. 
Il coro, arrivato con un congruo anticipo sull’appun-
tamento, si è subito reso conto del clima festoso con 
cui si sarebbe svolta la festa. Il gruppo dei Volontari 
della C.R.I. Valle dei Laghi di Vezzano, presenti tutti 
i secondi sabati del mese, stavano già esibendosi in-
fatti in un simpatico coretto di canti della montagna .
Ha fatto gli onori di casa la Presidente dott.ssa Denise 
Vaia che ha ringraziato tutte le varie associazioni e 
gruppi che si prodigano durante l’intero arco dell’an-
no in manifestazioni volte a migliorare la qualità della 
Casa di Riposo stessa.

La sala è gremita di ospiti, di parenti e di molte altre 
persone intervenute per l’occasione.
Don Luigi e don Silvio, prima della Santa Messa, spie-
gano il senso profondo di questa celebrazione e la 
grande utilità del Sacramento dell’Unzione degli In-
fermi.
Completa l’opera la Corale S. Antonio dando fondo al 
proprio repertorio per accompagnare tutti i momenti 
della liturgia eucaristica.
Al termine… “due grostoli ed un buon bicchiere di 
vino” gentilmente offerti dal Gruppo Anziani di Cave-
dine.

Pierpaolo Pederzolli



Pro Loco Stravino

Babbo Natale a 
STRAVINO
Alla vigilia di Natale la Pro Loco di Stravino è solita 

offrire alla comunità panettone con vin brulè, tè e 
cioccolata calda in attesa dell’arrivo di Babbo Natale. 
Per riscaldare l’atmosfera, il gruppo Strav-in-gioco, 
quest’anno, ha organizzato insieme ai bambini del 
paese un presepe vivente: La Sacra Famiglia, gli An-
gioletti, i Pastori e i Re Magi.
Il palco più idoneo naturalmente è stata la piazza 
principale ai piedi dell’albero accanto al presepe.
I bambini sono entrati in scena accompagnati da una 
musica celestiale e si sono disposti attorno alla Sacra 
Famiglia, pronti per cantare. 
Il coretto diretto dalla maestra Cristina Pederzolli ha 
cantato canzoni che parlavano dell’arrivo di Gesù 
Bambino, dei tre Re Magi e dei Pastori terminando 
con “A NATALE PUOI” e gli auguri di Buone Feste. 
Finalmente qualcuno fa presente che sta arrivando 
BABBO NATALE con tanto di bastone - lanterna e una 
grossa gerla piena di pacchetti. Detto e fatto i bambini 
gli si stringono intorno per avere il loro tanto sospirato 
regalo.

A questo punto le numerose persone presenti in piaz-
za, Sindaco Maria Ceschini compreso, mamme-papà- 
nonni-nonne e parenti tutti hanno potuto gustare il 
prelibato brindisi natalizio proposto dalla Pro Loco.
Un meritato ringraziamento, chiaramente, va alle nu-
merose mamme dei bambini che hanno collaborato 
nel confezionamento dei bellissimi costumi usati e a 
tutti indistintamente coloro che hanno lavorato per la 
buona riuscita di questa bellissima rappresentazione. 

Pierpaolo Pederzolli

Sgnocolada a 
STRAVINO
In programma il 7 febbraio 2016, la festa di carneva-

le a Stravino con GNOCHI E VIN COT, nonostante il 
brutto tempo, si è tenuta regolarmente ed ha avuto il 
consueto successo. 

Il merito, come sempre, è dovuto principalmente al 
lavoro e all’entusiasmo della Pro Loco che con grande 
maestria è riuscita ad accontentare tutti anche con gli 
gnocchi a domicilio. 
Il Gruppo Strav-in-gioco ha curato in tutto e per tut-
to l’aspetto carnevalesco vero e proprio preparando 
con grande anticipo tutti i costumi “STRA-MINIO” per 
grandi e piccini.
Non poteva poi mancare il simpatico Clown… con i 
suoi balloons colorati!!!
Il grande pubblico presente, intervistato qua e là, ha 
gradito per l’ennesima volta gli gnocchi ma soprattut-
to il “gustoso sugo del Vittore” e si è prenotato per la 
prossima edizione ….

 Pierpaolo Pederzolli

DAL TERRITORIO 27

Cavedine



Associazione Arma Aeronautica 
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Sezione “Alto Garda” e nucleo  
“VALLE DI CAVEDINE”
Presieduta dal padrone di casa, Cav. Francesco 

Ganda, si è svolta domenica 28 febbraio nella 
duecentesca sede della associazione in Via S. Tomaso 
53 a Riva del Garda l’assemblea elettiva della sezione 
“Alto Garda” dell’Arma Aeronautica.
Una trentina di Soci presenti sui 123 tesserati, dopo la 
relazione morale e finanziaria del presidente uscente, 
Cav. Danilo Angeli, che da novembre 2015 ricopre la 
carica di presidente regionale dell’Arma Aeronautica e 
dopo la relazione del capo nucleo “Valle di Cavedine” 
Pierpaolo Pederzolli che, alla conclusione della stessa, 
ritirava la sua candidatura che lo vedeva disposto ad 
accettare la responsabilità della presidenza nonostan-
te i tanti impegni che lo vedono coinvolto quale cassie-
re del coro “Cima Verde” di Vigo Cavedine e presiden-
te della corale S. Antonio di Stravino, si passava alla 
votazione del nuovo presidente e del direttivo.
Al riproporsi della vecchia direzione, senza variazio-
ni, e con l’unica candidatura a presidente nella veste 
di Francesco Ganda si passava, su suggerimento del 
presidente uscente e con la piena adesione dei pre-
senti, alla conferma per alzata di mano delle uniche 
soluzioni possibili ed auspicabili che ha portato ai se-

guenti risultati: confermata all’unanimità la lista dei 
consiglieri e eletto presidente della sezione con la to-
talità meno uno dei presenti il Cav. Francesco Ganda.
Dopo un breve discorso del neoeletto presidente che 
ha illustrato i suoi intenti per un futuro ricco di aspet-
tative e novità e con l’augurio di tutti i presenti al buon 
proseguimento dell’operato della sezione, si è conclu-
so con la convocazione del nuovo direttivo per sabato 
5 marzo per la ripartizione delle cariche e la stesura 
di un programma di massima per l’anno in corso, con 
un rinfresco e con il “ghere ghe ghez” augurale.
La riunione del direttivo di sabato 5 marzo ha con-
fermato alla carica di segretario e cassiere Vincenzo 
De Gaetano, vicepresidenti Mario De Leo e Renato 
Trisotto e, quale capo nucleo “Valle di Cavedine”, ri-
confermato Pierpaolo Pederzolli.
Il programma, per il momento, conferma quanto già a 
calendario e organizzato: la visita alla base  america-
na di Aviano che porterà Soci, simpatizzanti e amici 
giovedì 26 aprile ad ammirare gli F16, con, a seguire, 
un ottimo pranzo a base di pesce. 

Danilo Angeli
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Prenditi cura dei 
TUOI RICORDI
check up gratuito della salute cognitiva rivolto ala popolazione 
del Comune di Cavedine Over 65

Il Progetto  “Prenditi cura dei tuoi ricordi” è 
un’iniziativa di promozione sociale realizza-

ta dal Comune di Cavedine in collaborazione 
con l’A.p.s.p. Residenza Valle dei Laghi e con il 
contributo della Comunità della Valle dei Laghi. 
Attraverso queste collaborazioni e sinergie, che 
nascono dal territorio per rispondere ad esigen-
ze manifestate dei cittadini, sarà possibile, per i 
residenti ultrasessantacinquenni del Comune di 
Cavedine, effettuare, gratuitamente, un check 
up neuropsicologico al fi ne di valutare lo stato 
di salute delle attività cognitive.

Perché questa iniziativa? Il progetto prende 
spunto dalla considerazione che molte persone 
invecchiano bene fi sicamente; ciononostante 
presentano problematiche cognitive (smemo-
ratezza, disattenzione, disorientamento, ecc...) 
che compromettono la qualità di vita e alle quali 
solitamente ci si rassegna. È sbagliato rasse-
gnarsi. L’evidenza scientifi ca suggerisce che ap-
propriati esercizi mentali, corretta alimentazione 
e del movimento fi sico permettono di mante-
nere a un livello costante e ottimale l’abilità, la 
fl essibilità e prestazioni delle funzioni cognitive. 
Inoltre, come dimostrato da molti studi, un cor-
retto stile di vita, permette di prevenire molte 
problematiche e molti disturbi della cognizione. 
La prevenzione rappresenta, anche per quanto 
riguarda le funzioni cognitive, l’azione che ga-
rantisce il maggior successo.

A chi si rivolge l’iniziativa? l’iniziativa si rivolge 
ai residenti ultrasessantacinquenni del Comune 
di Cavedine.

In cosa consiste il check – up? Il test è indivi-
duale, con prove “carta e matita” della durata 
complessiva di circa 45 minuti. Al termine del 
test lo specialista neuropsicologo, potrà dare 
informazioni personalizzate sul funzionamento 
delle principali attività cognitive, quali la memo-
ria, l’attenzione, la concentrazione, il linguaggio 
ecc... e sarà in grado di fornire indicazioni su 
come mantenere in ottima forma le abilità co-
gnitive indirizzando, se necessario, verso ulte-
riori approfondimenti o verso percorsi riabilitati-
vi e di stimolazione cognitiva.

Il check – up è gratuito? Si! Grazie alla collabora-
zione tra A.p.s.p. Residenza Valle Laghi e Comu-
ne di Cavedine, con il contributo della Comunità 
della Valle dei Laghi, gli specialisti effettueran-
no il controllo a titolo gratuito. Sarà suffi ciente 
contattare la segreteria della A.p.s.p. Residenza 
Valle dei Laghi al numero 0461.568510 e pre-
notare la visita.

La Presidente Denise Vaia
Il Sindaco Maria Ceschini
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Consulenza  
NOTARILE
L’Amministrazione comunale di Cavedine in collaborazione con il Consiglio Notarile di Trento e Rovereto ha 

istituito uno sportello gratuito di consulenza notarile presso il Comune.
Il Servizio avrà decorrenza da mercoledì 20 aprile 2016 (dalle ore 9.00 alle 12.00).
Dal mese di maggio il servizio sarà garantito il 1° e il 4° mercoledì di ogni mese.
Gli appuntamenti dovranno essere fissati chiamando l’Ufficio Segreteria del Comune (sign. ra Ornella Bonetti 
0461.568518 int. 1).
Certi che l’iniziativa troverà il gradimento di tutti si rimane a disposizione per ogni chiarimento e informazione in 
merito. 

Trentino Trasporti Esercizio  
SERVIZIO EXTRAURBANO
comunica che da mercoledì 10 febbraio 2016 sono istituiti i seguenti nuovi collegamenti 

: 

coincidenza a Vezzano APT con la corsa delle ore 8.02 da Trento.

venerdì e in coincidenza a Dro con la corsa per Riva del Garda.
 Servizio Extraurbano
 rag. Flavio Huber

Saluto del  
DIRETTORE
Come avrete notato, a partire da questo numero, il giornalino presenta una veste grafica completamente 

rinnovata. Ciò è il risultato di un prezioso lavoro di collaborazione fra l’Amministrazione, i componenti 
della redazione e la tipografia. Ci auguriamo che il risultato raggiunto possa piacere a tutti. Anche il numero 
delle pagine è stato ridotto a 32, per rendere la pubblicazione ancora più snella senza intaccarne il contenuto. 
Per il primo numero del “nuovo” Cavedine Notizie, visto che eravamo ancora in fase di rodaggio, non abbia-
mo potuto evitare qualche eccezione. A partire dalla prossima uscita però, chiediamo a tutti e in particolare 
alle associazioni, di rispettare gli spazi stabiliti dal nuovo regolamento approvato dal Consiglio Comunale. Per 
la stesura di un articolo con foto possono essere utilizzate 3.284 battute spazi compresi, senza foto, 4877 
battute, spazi inclusi. Vi ricordiamo inoltre, che a causa del numero limitato delle pagine del giornalino, si 
terrà conto della data di invio del pezzo. Certi della collaborazione, cogliamo l’occasione per ringraziare l’As-
sociazione di promozione sociale “Multicolor” per la distribuzione del giornalino e per augurare a tutti una 
buona lettura. 

Il Direttore
Pierpaolo Comai
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Comune di Cavedine

     

Devolvi il “5xmille”
alle politiche sociali

del Comune 
 

   
                               

   Tale previsione è un’opportunità unica per i servizi sociali del nostro Comune. 
                                   
                         

                         
                             

                           
Esercitando questa facoltà ognuno di Voi permetterà di mantenere sul nostro territorio parte
dell’imposta versata, andando così a sostenere gli interventi in ambito sociale.
                           
       Vi invitiamo, pertanto, a voler utilizzare tale strumento devolvendo il

5xmille dell’IRPEF al Comune di Cavedine, divenendo così, senza alcun onere aggiuntivo,
protagonisti dello sviluppo sociale del nostro territorio.

                       
                       

apporre la firma nel riquadro dedicato al “Sostegno delle attività sociali svolte dal Comune di
residenza”                                 

  
 

 
 

                             
                         
   ‐             

Rendiconteremo pubblicamente gli interventi che andremo a sostenere grazie alla Vostra
sensibilità.
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URP – Demografico Anagrafe,  
Stato Civile ed Elettorale

LUNEDÌ

Dalle ore 09.00 alle ore 12.00
Dalle ore 16.30 alle ore 18.30

DA MARTEDÌ A VENERDÌ

Dalle ore 08.30 alle ore 12.00

Ufficio Tributi
DA LUNEDÌ A VENERDÌ

Dalle ore 08.30 alle ore 12.00

Pomeriggio solo su appuntamento

Servizio Finanziario
e Segreteria

DA LUNEDÌ A VENERDÌ

Dalle ore 08.30 alle ore 12.00

Servizio Tecnico
LUNEDÌ

Dalle ore 09.00 alle ore 12.00
Dalle ore 16.30 alle ore 18.30

DA MARTEDÌ A VENERDÌ

Dalle ore 08.30 alle ore 12.00
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